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^ Ш ^ М З л е н у м  Ц К  К П С С  считает, что, добивш ись увеличения валовых сборов Зерна в размере 
10 миллиардов пудов, наш а страна может полностью  удовлетворить все потребности в хлеое, 
создать более мощные резервы, расширить торговлю с зарубеж ным и странами, вместе с тем 
выделить для животноводства более 4 миллиардов пудов зерна и, кроме того, значительное 
количество отрубей, жмыхов и различных комбикормов. Ж ивотноводство получит устоичи у 
базу для своего развития, оно станет высокопродуктивным и высокотоварным, страна получ 
необходимое количество животноводческих продуктов для удовлетворения потребностей нашего 
народа в продовольствии и промышленности в сырье.

Решения Пленума ЦК КПСС- 
боевая программа действий

Большие, насыщенные важными собы
тиями дни переживает наша страна. На 
двях состоялся Пленум Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза, обсудивший доклад первого 
секретаря ЦК КПСС товарища Н. С. 
Хрущева об увеличении производства про
дуктов животноводства и принявший соот
ветствующее постановление. Вчера откры
лась сессия Верховного Совета СССР, ре
шившая обсудить проект Закона о Госу
дарственном бюджете на 1955 год и до
клад о международном положении и внеш
ней политике Правительства СССР.

Итоги работы Пленума Центрального
Комитета КПСС и проект Государственно
го бюджета свидетельствуют о том, что 
Коммунистическая партия и Советское 
правительство прилагают все усилия к 
дальнейшему развитию народного хозяй
ства и подъему благосостояния трудя
щихся. В  постановлении Пленум» ЦК 
КПСС намечена развернутая программа 
борьбы за успешное решение жизненно 
важных задач- нашего хозяйственного 
строительства.

«Коммунистическая партия, —  гово
рятся в постановлении Пленума ЦК 
КПСС, —  руководствуясь учением велино-

10 миллиардов пудов, наша страна, наря
ду с полным удовлетворением потребно
стей населения в хлебе, сможет -создать 
более мощные резервы, расширить торгов
лю с зарубежными странами и выделить 
для животноводства более 4 миллиардов 
пудов зерна.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство ставят своей задачей в те
чение ближайших лет достичь такого 
уровня развития животноводства, который 
позволил бы обеспечить удовлетворение 
растущих потребностей населения в про
дуктах питания и промышленности в 
сырье. Для решения этой задачи необхо
димо в ближайшие пять— шесть лет уве
личить в два-два с лишним раза произ
водство основных продуктов животновод
ства.

Определив программу роста производства 
животноводческих продуктов, Пленум ЦК 
КПСС наметил конкретные меры, призван
ные обеспечить ее успешное осуществле
ние. В решениях Пленума предусмотрены 
мощный подъем общественного животновод
ства, значительное расширение производ
ства кормов, широкая механизация трудо
емких процессов в животноводстве, строи-
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Вчера, 4 февраля, в Моевве, в Большом I ветстаует полнтам Комдаистачквой ] Греч,ха (Умраинсвал ССР). Он говорит о

_ „ .тельство силосных сооружений и животно-
™ ЛоНИ.Н!  °  „РаЗВИ.ТИИ нруп” ои \ водческих помещений. Пленум признал не-машинной промышленности и электрифи
кации страны, считает, кап и прежде, 
своей главной задачей дальнейший подъем 
тяжелой индустрии, составляющей прочную 
основу всего народного хозяйства и
несокрушимой обороноспособности нашей 
Родины, источник неуклонного роста благо
состояния советского народа. В нашей 
стране из года в год увеличивается произ
водство металла, машин и электроэнергии, 
растет добыча угля и нефти. На базе 
непрерывного роста тяжелой индустрии 
развиваются легкая, пищевая и другие от
расли промышленности, на базе тяжелой 
индустрии развивается наше крупное со
циалистическое сельское хозяйство».

Как известно, исторический Пленум ЦК 
КПСС, состоявшийся в сентябре 1953 го
да, указал, что самая насущная и важней
шая народнохозяйственная задача на дан
ном этапе состоит в том, чтобы, всемерно 
развивая и дальше тяжелую индустрию, 
добиться крутого подъема всех отраслей 
сельского хозяйства.

После сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
прошло немного времени, а в сельском хо
зяйстве произошли крупные изменения. 
Возросла техническая оснащенность МТС. 
совхозов и колхозов, окрепли и стали бо
лее многочисленными кадры сельского 
хозяйства, увеличилась продуктивность 
сельскохозяйственного производства.

Огромную помощь колхозам, совхозам н 
МТС оказали промышленные предприятия.
Рабочий класс не только обеспечил снаб
жение сельского хозяйства современной 
техникой, но и помог укрепить МТС и 
совхозы инженерно-техническими кадрами.
В этом нашел свое выражение нерушимый 
союз рабочего класса п колхозного кресть
янства, составляющий основу могущества 
советского строя.

Совместная борьба тружеников города 
п деревни за дальнейший подъем сельско
го хозяйства принесла первые положи
тельные результаты. Большая работа про
ведена по освоению целинных и залежных 
земель. Несмотря на то, что засуха при
вела к резкому сокращению валовых сбо
ров сельскохозяйственных продуктов на 
юге Украины и в районах Поволжья, 
страна подучила в 1954 году хлеба, кар
тофеля, овощей, мяса, масла и других про
дуктов больше, чем в 1953 году. Это дало 
возможность увеличить объем государ
ственных заготовок и закупок сельскохо
зяйственных продуктов. Перевыполнен 
план сева озимых культур. По сравнению 
с 1953 годом площадь зяблевой пахоты в 
колхозах и совхозах увеличилась более чем 
ва 12 миллионов гектаров.

Пнтересы неуклонного подъема народ
ного хозяйства и благосостояния трудя
щихся настоятельно требуют увеличения 
производства зерна, картофеля, овощей 
технических культур и продуктов живот
новодства.

Пленум Центрального Комитета КПСС 
определил пути дальнейшего увеличения 
производства зерна, как решающего усло
вия подъема животноводства. Чтобы пол
ностью удовлетворить все потребности 
страны в  зерне, надо в ближайшие пять—  
ншсть лет довести ежегодный валовой 
°оор зерна не менее чем до 10 миллиардов 
нудов. Это —  большая, всенародная за
дача.

В решениях Пленума указаны источни 
Ки Увеличения сбора зерна до 10 милли 
аРДов пудов. Повышение урожайности на 
всех площадях, сокращение потерь при 
б'оорке урожая, освоение целинных и за 
нежных земель, расширение посевов ку 
кУРУзы —  вот что требуется для того 
чтобы полностью удовлетворить потребно 
сти страны в зерне. При этом особое вни 
чзние следует обратить на кукурузу, пло 
ндадь под которой к 1960 году предстоит 
Довести не менее чем до 28 миллионов 
гектаров. Увеличив производство зерна до

Кремлевском дворце продолжала работу 
вторая сессия Верховного Совета СССР чет
вертого созыва.

В десять часов утра открылось второе 
заседание Совета Союза.

За столом Председателя —  Председатель 
Совета Союза- и его заместители. В пра
вительственных ложах —  руководители 
партии и правительства, министры.

Председательствующий —  депутат А. П. 
Волков предоставляет слово для содоклада 
Председателю Бюджетной комиссии депу
тату И. С. Сенину. Каждая статья, каж
дая цифра бюджета, говорит тов. Сонин,

партии, которая учит, что главной задачей | том, как в республике Осуществляются по
является развитие тяжелой индустрии, как | ставленные партией и п-равительстввм за 
основы подъема всех отраслей народного 
хозяйства.

Касаясь бюджета Казахской республики, 
который возрастает по сравнению с про

дачи всемерного развития тяжелой инду
стрии. Промышленность Украины в про
шлом году выполнила план на 103 про
цента и дала значительное количество

в т  р » й Г ™ .  Бре«- продукции сверк о ш » .  
нев подробно останавливается на задачах промышленность Увелияша.по 4 »™ен»ю 
освоения целинных и залежных земель., с 19э0 годом выпуск чугуна на* р
Посевная площадь в Казахстане в будущем! Дентов, стали на 83 процента прокат. на 
году должна достигнуть 27 миллионов гек- ' 5 процентов. На базе йодъема тяжелой 
таров, в том числе под зерновыми куль- промышленности развиваются и другие от- 
турами будет занято 23 миллиона гекта- народного хозяйства.
ров. В этом году дополнительно создается 
250 крупных зерносовхозов. Серьезные за

являются новым доказательством неустан- республикой в области
Т Т Л »  о о Б л ф е т  т т а п 'г т г т »  и  т т п а п и т р Т Ъ Р ' Г И А  П  П Я Г -

обходимым пересмотреть порядок планиро
вания животноводства, положив в основу 
плана задания по производству продуктов 
на 100 гектаров земельных угодий.

Важную роль в удовлетворении потреб
ностей страны в сельскохозяйственных 
продуктах призваны сыграть совхозы. Пле
нум ПК КПСС отметпл серьезные недостат
ки в руководстве совхозами и поставил за
дачу резко поднять производство зерна, мя
са, молока и других продуктов в совхозах.

Большое значение в современных усло
виях имеет правильная организация загото
вок и распределения сельскохозяйственных 
продуктов для снабжения населения. Осу
ществляемая в нашей стране система цен
трализованного снабжения населения про
дуктами доказала свою жизненность. В 
условиях социалистического строя плано
вое ведение хозяйства позволяет государ
ству активно воздействовать на производ
ство и распределение продуктов, маневри
ровать продовольственными и сырьевыми 
ресурсами в интересах развития экономики 
и подъема благосостояния народа.

Однако в практике централизованного 
снабжения допускаются крупные недостат
ки. До сих пор централизованное снабже
ние осуществляется независимо от уровня 
производства и заготовок продуктов в той 
или иной республике, без учета того, как 
используются имеющиеся производствен
ные возможности.

Пленум НК КПСС считает, что в усло
виях централизовашного снабжения особен
но важное значение приобретают всемерное 
развитие инициативы и повышение ответ
ственности местных органов за максималь
ное использование имеющихся возможно
стей в деле увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов.

Выполнение ответственных задач, по
ставленных перед колхозами, МТС и сов
хозами, требует улучшения руководства 
сельским хозяйством со стороны мини
стерств сельского хозяйства и совхозов 
СССР, местных партийных и советских 
организаций, усиления партийно-политиче
ской работы в деревне. Для того, чтобы 
преодолеть отставание животноводства и 
добиться его крутого подъема, необходимо к 
этой отрасли хозяйства повернуть внима
ние всей партии, всей страны. Пленум ЦК 
КПСС отметил, что за истекший год пар
тийные организации, советские и сельско
хозяйственные органы проделали опреде
ленную работу по мобилизации масс на 
выполнение задач дальнейшего развития 
сельского хозяйства. Вместе с тем Пленум 
вскрыл крупные недостатки в руководстве 
сельским хозяйством и поставил задачу 
значительно повысить уровень руковод
ства колхозами, МТС и совхозами со сторо
ны партийных, советских и сельскохозяй
ственных органов, сделать это руководство 
более квалифицированным, конкретным и 
оперативным. Пленум обязал партийные, 
профсоюзные и комсомольские организации 
систематически и настойчиво улучшать 
массово-политическую работу в деревне. 
Организаторская работа коммунистов, ком
сомольцев и беспартийных агитаторов в 
массах должна пробуждать стремление у 
людей работать как можно лучше, разви
вать их творческую инициативу и актив
ность, способствовать дальнейшему улуч
шению организации труда, укреплению
трудовой дисциплины, широкому разверты
ванию социалистического соревнования.

Советский народ горячо одобряет поста
новление Пленума ЦК КПСС. Обсуждая по
становление Пленума, советские люди еди
нодушно заявляют, что своим самоотвер
женным трудом они обеспечат выполнение 
грандиозных задач, поставленных перед
сельским хозяйством.

(Передовая статья «Правды»—4 февраля).

ной заботы партии и правительстве о рас 
ширении социалистического производства 
и неуклонном повышении материального 
благосостояния и культурного уровня на
шего народа.

Бюджетная комиссия считает, что ^Госу
дарственный бюджет СССР на 1955 год 
составлен правильно, в полном соответ
ствии с народнохозяйственным планом и 
предлагает утвердить его со следующими 
поправками. Доходы бюджета предлагается 
увеличить на 629,4 миллиона рублей, а

животноводства. В соответствии с реше
ниями январского Пленума ЦК КПСС кол
хозы и совхозы республики должны .уве-

Депутат отмечает, что промышленность 
республики могла бы достигнуть лучших 
результатов, если бы не было серьезных 
недостатков в работе по руководству про
мышленностью. Некоторые министерства и 
ведомства еще не перестроили свою работу

личить к 1960 году поголовье крупного так, как этого требуют партия и прави- 
рогатого скота в среднем на 175— 180 | тельство, продолжают руководить по ста- 
процентов. Это значит, что республика | ринке, не доходят до каждого отдельного 
должна иметь свыше 6 миллионов голов предприятия, не оказывают им своевремев- 
крупного рогатого скота. В Казахстане с н°й помощи. В результате ряд предприя-
его богатейшими земельными угодьями и 
пастбищами, при значительном освоении 
целинных и залежных земель, подчерки
вает оратор, имеются все возможности для

по расходам уменьшить финансирование так0го увеличения поголовья скота и по- 
капитальных вложений по Министерству | ВЫшения его продуктивности, 
нефтяной промышленности СССР на 23,2! Тов Брежнев криТикует Министерство 

[ллиона руолей, в связи с увеличением КуЛЬТуры СССР, которое еще мало сделало 
средней скорости эксплуатационного буре-1 длд органйзацИИ культурной работы в рай-
ния нефтяных скважин. Бюджетная комис
сия находит также возможным увеличить 
на 100 миллионов рублей расходы на ка
питальный ремонт и оборудование школ.

В заключение депутат Сенин подчерки
вает, что успешное выполнение Государ
ственного бюджета во многом зависит от 
четкой и оперативной работы Министер
ства финансов СССР. Министерству финан
сов СССР и местным финансовым органам 
необходимо усилить оперативность в рабо
те своего аппарата, глубже изучать эко
номику предприятий, строек, транспорт
ных и торговых организаций, выявлять и 
использовать внутренние резервы, имею
щиеся во всех отраслях нашего народного 
хозяйства.

Затем Совет Союза переходит к обсуж
дению доклада о Государственном бюджете 
СССР на 1955 год и об исполнении бюдже
та за 1953 год. Слово предоставляется де
путату Л. И. Брежневу (Казахская ССР). 
Он говорит, что проект Государственного 
бюджета на 1955 год отражает развитие 
творческих сил и возросшее могущество 
Советского государства, полностью соот-

онах освоения целинных и залежных зе
мель.

Депутат В. И. Козлов (Белорусская ССР) 
говорит, что, осуществляя решения XIX 
съезда партии, партийные и советские ор
ганы Белоруссии провели большую рабо
ту по дальнейшей индустриализации 
республики. В 1954 году промышленность

тий не выполняет производственной про
граммы, выпускает продукцию низкого ка
чества.

Далее тов. Гречуха останавливается на 
вопросах капитального строительства. Он

чается в том, что пх руководители и спе
циалисты еще не несут полной ответ
ственности за конечные результаты сво
ей работы, за высокий выход продукции 
земледелия и животноводства с каждого 
гектара общественных земель. Вследствие 
неудовлетворительного технического об
служивания машин значительная часть 
трактористов и комбайнеров не выпол
няет сменных норм выработки.

Тов. Лобанов также поддерживает пред
ложение об утверждении Государственного 
бюджета.

Депутат Г. Д. Джавахишвили (Грузин
ская ССР) отметил, что наряду с успеха
ми во всех областях народного хозяйства 
и культурного строительства республики 
имеются и существенные недостатки. Не
которые предприятия и отдельные от
расли промышленности не выполнили в 
минувшем году производственных планов, 
далеко не использовали имеющиеся бога
тые резервы повышения производительно
сти труда, снижения себестоимости про
дукции. Одна из причин отставания стро
ительных работ —  неудовлетворительная 
организация их, слабая механизация.

В  выполнении планов капитального 
строительства, отмечает оратор, респуб
лика могла иметь лучшие показатели, ес
ли бы Министерство лесной промышлен-

критиюует Министерство строительства! ности СССР и Министерство путей сооб-
предприятий металлургической и химиче
ской промышленности СССР, по вине ко
торого в прошлом году не были введены в 
республике все мощности по производству 
чупунз, кокса и проката. ^

В  заключение оратор высказывается за 
утверждение Гбсударственного бюджета 
СССР на 1955 год с поправками Бюджет
ной комиссии.

Депутат П. П. Лобанов (РСФСР) зна
чительную часть своего выступления по
святил вопросам развития сельского хозяй-

Белоруссии перевыполнила государствен- (ства республики. Наряду Ъ повышением 
ныи план выпуска валовой продукции. } ур0жайности сельскохозяйственных куль- 

Тов. Козлов останавливается на вопро-; ^ур> говорит он, первостепенное значение 
сах развития сельского хозяйства. Отметив имеет дальнейшее расширение работ по 
отставание в развитии общественного жи- освоению целинных и залежных земель под
вотяоводства, он говорит, что в республи
ке не уделяется должного внимания рас-

посевы зерновых культур. Уже в текущем 
году за счет освоения целины и залежей в

ширению кормовой базы, механизации; КоЛХОзах и совхозах РСФСР будет засеяно
трудоемких работ на фермах, имеются 
крупные недостатки в уходе за скотом.

В заключение депутат Козлов ставит пе
ред Госпланом СССР и Министерством лес
ной промышленности СССР вопрос об .упо
рядочении планирования ввоза в респуб
лику и вывоза из нее леса и пиломате
риалов.

Слово предоставляется депутату м. с.

около 10 миллионов гектаров, а в 1956 
году площадь посевов составит не менее 
14 миллионов гектаров.

Выполнение больших задач по увели
чению производства сельскохозяйствен
ной продукции, подчеркивает депутат 
Лобанов, во многом зависит от улучшения 
работы машинно-тракторных станций. Ос
новной недостаток в работе МТС заклю-

щения обеспечили доставку строительных 
материалов по фондам. На первой сессии 
Верховного Совета СССР' Министр лесной 
промышленности СССР тов. Орлов обещал, 
что он приложит все усилия к тому, что
бы ликвидировать отставание в лесной 
промышленности. Однако он не выполнил 
свое обещание.

Депутат А. Суериулов отмечает, что по
становление январского Пленума ЦК КПСС 
имеет особо важное значение для Киргизии, 
где животноводство составляет главную от
расль сельского хозяйства. Он рассказы
вает о мерах, направленных на преодо
ление отставания животноводства в Кир
гизской ССР, на увеличение производ
ства мяса, молока и других продуктов для 
населения.

Оратор поддерживает предложения дру
гих депутатов об утверждении Государ
ственного бюджета СССР с поправками 
Бюджетной комиссии.

На утреннем заседании выступили так
же депутаты И. Т. Гришин (Сталинград
ская область) и С. Бабаев (Туркменская 
ССР).

Следующее заседание Совета Союза со
стоится 5 февраля в 4 часа дня.

(ТАСС).

Трудящиеся Грузии полны решимости выполнить 
задачи, поставленные Пленумом ЦК КПСС
Повысить продуктивность животноводства

мает, что этого можно добиться лишь в цвадзе. —  В  постановлении Пленума ЦК 
том случае, если будет улучшен уход за КПСС «Об увеличении производства про
коровами и создана прочная кормовая 
база.

ГОРИ, 4. (Корр. «Зари Востока»). Кол
хозники Горийского района с огромным 
интересом знакомятся с постановлением 
Пленума ПК КПСС «Об увеличении про
изводства продуктов животноводства». 
Агитаторы проводят в колхозах и на фер
мах беседы и читки постановления.

Доярка фермы колхоза села Меджврисхе- 
ви М. Куджиашвили во время беседы 
сказала:

—  Постановление Пленума ЦК КПСС—  
боевая программа нашей деятельности. 
Оно еще раз свидетельствует о том, какую 
огромную заботу партия проявляет о даль
нейшем подъеме животноводства. В  на
шем колхозе доход от животноводства ра
стет с каждым годом. В начале нынешне
го года мы построили первую в районе 
механизированную ферму. Это поможет 
нам значительно увеличить продуктив
ность коров. Однако каждый работник

дуктов животноводства» говорится, что 
надо достигнуть такого уровня развития

ности населения в продуктах питания и 
промышленности в сырье. Ставя такую 
задачу, Пленум ЦК КПСС исходил из то-

Недавно я вместе с другими доярками животноводства, который позволил бы обес- 
фермы была в ортачальском колхозе име-|Печить удовлетворение растущей потреб- 
ни Махарадзе Гареубанского района. Там 
мы ознакомились с работой местных жи
вотноводов, которые широко внедряют у 
себя опыт известных животноводов из 
подмосковного колхоза села Тимонино.
Этот опыт мы передаем нашим товарищам.
Коллектив нашей фермы обещает прило
жить все усилия, чтобы претворить 
в жизнь постановление Пленума ЦК КПСС.

Животноводы колхоза села Зегдулети 
добились некоторых успехов: от каждой 
коровы они надоили в среднем по 900 
литров молока —  значительно больше, 
чем предусматривалось планом.

—  Но этого недостаточно, —  говорит

Укрепим кормовую базу
С огромным удовлетворением встретили 

колхозники ортачальской артели имени 
Махарадзе Гареубанского района поста
новление Пленума ЦК КПСС «Об увели
чении производства продуктов животно
водства». Знакомясь с постановлением, 
полеводы и животноводы горячо одобряют 
решение Пленума и говорят о своей реши
мости приложить все усилия к тому, что-

то что для крутого подъема животновод- бы добиться мощного подъема зернового
хозяйства и животноводства.

Подробно ознакомив животноводов с 
постановлением Пленума, председатель 
колхоза кандидат в депутаты Верховного

ства в стране созданы все условия, и что 
колхозы, совхозы и МТС располагают 
большими резервами. Это полностью от
носится и к нашему колхозу. Мы имеем 
все возможности повысить продуктив
ность животноводства, надаивать в 1955

Совета Грузинской ССР А. Мигриауди рас
сказал о том, какие меры принимает прав-

литров молока.
Беседы агитаторов, посвященные по

становлению Пленума ЦК КПСС, прошли 
также в колхозах селений Хидистави,

фермы, каждый колхозник хорошо пони- заведующий колхозной фермой Ш. Цер- Шавшвейи и друхих.

Издание отдельной брошюрой статьи К. Е. Ворошилова
„По славному пути социализма*4

Государственное издательство политчче- < кована 1 января 1955 года в газете 
ской литературы выпустило отдельной «Женьминьжибао» - органе ПК Комму-
"рошюрой статью К. Е. Ворошилова «По 
славному пути социализма». 

Первоначально эта статья была опубли-

нистической партии Китая.
Брошюра издана массовым тиражом.

(ТАСС).

Председатель колхоза имени Махарадзе Гареубанского района А. Мигриаулн проводит беседу о постановления Пленума 
Ц К  К П С С  «Об увеличении производства продуктов животноводства» среди работников молочно-товарной фермы колхоза.

Фото М. Квирикашвили.

году от каждой коровы не менее тысячи | ление колхоза для дальнейшего повыше
ния продуктивности животноводства. 
Прежде всего большое внимание уделяется 
укреплению кормовой базы. Пленум ЦК 
КПСС потребовал иметь в каждом колхо
зе посевы кормовых культур в размерах, 
обеспечивающих животноводство кормами. 
Между тем в ортачальском колхозе при
ходилось прикупать корма на стороне. 
Еще минувшей осенью впервые на кор
мовые цели было засеяно озимым ячменем 
380 гектаров. Серьезное внимание уде
ляет колхоз травосеянию. Весной будут по
сеяны суданка на 100 гектарах, а мно
голетние травы —  на 150 гектарах. В 
прошлом году колхоз посеял кукурузу на 
силос на 8 гектарах, в нынешнем же го
лу посевы кукурузы будут увеличены в 
10 раз.

Все это позволит колхозу значительно 
повысить в нынешнем году продуктив
ность молочного скота. На заботу Комму
нистической партии о благе советских 
людей ортачальцы отвечают повышенными 
обязательствами. Лоярки М. Иванникова, 
0. Каджая, С. Манукян, М. Алисерова ре
шили довести средний надой молока от 
каждой из закрепленных за ними коров до 
4.000 килограммов. Коллектив фермы обя
зался довести средний надой до 3.000 
килограммов вместо плановых 2.200.

Сейчас в колхозе идет деятельная под
готовка к окоту овец. Помещения и ин
вентарь уже подготовлены, корма подвезе
ны, выделены работники для проведения 
окотной кампании. Овцеводы обязались 

I ПОЛНОСТЬЮ сохранить КОРЬ приплод.
Ортачальские колхозники широко ряз- 

прртмвают социалистическое соревнование 
га быстрейшее претворение в жизнь реше
ний январского Пленума ЦК КПСС.



ОБ УВЕЛИЧЕНИИ ПРОИЗВОДСТВА ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА
Доклад товарища Н, С. ХРУЩЕВА на Пленуме Центрального Комитета КПСС 25 января 1955 года
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П Р О Д О Л Ж Е Н И Е

Партийные и советские организации республик, краев
■ областей обязаны всесторонне изучить возможности раз
вертывания строительства за счет местных ресурсов. Мини
стерство городского и сельского строительства должно в ко
роткий срок обеспечить колхозы хорошими типовыми проек
тами, а также оказывать им помощь в производстве строи
тельных материалов, сборных конструкций и деталей.

Необходимо также усилить помощь колхозам со стороны 
МТС в проведении строительных работ. В этом отношении 
поучителен опыт Петровской и Надеждинской МТС Ставро
польского края, где в зимний период создаются временные 
строительные бригады. Е  состав бригад включаются свобод
ные от ремонта тракторов постоянные рабочие— трактори
сты, комбайнеры и другие. Если каждая МТС будет активно 
помогать колхозам, то строительство животноводческих по
мещений нампого ускорится.

В последние годы в  колхозах была проведена известная 
работа по механизации трудоемких процессов в животновод
стве. Однако уровень механизации этой отрасли до сих пор 
остается крайне недостаточным, что является одной из ко
ренных причин длительного отставания общественного жи
вотноводства. Такое положение создалось потому, что наши 
сельскохозяйственные министерства, а также Министерство 
автомобильного, тракторного и сельскохозяйственного маши
ностроения занимали в этом деле неправильную позицию, 
годами не решали жизненно важных вопросов механизации 
животноводства. В  результате неповоротливости в  работе 
этих министерств у нас до сих пор нет комплекса машин, 
обеспечивающих механизацию основных процессов труда в 
различных отраслях животноводства.

В  передовых хозяйствах, где процессы труда механизи
рованы, на производство животноводческой продукции * за
трачивается труда в несколько раз меньше, чем на фермах 
немеханизированных. Например, в пригородном откормочном 
свиносовхозе «Выборгский» Ленинградской области, где ме
ханизированы подача кормов, автопоение и вывозка навоза, 
на одного свинарЯсПриходится до 250 свиней при норме 100 
голов.

Работники сельскохозяйственных министерств глубоко 
не вникают в вопросы экономики и не проявляют заботы об 
уменьшении затрат труда и средств на производство каждого 
центнера мяса, килограмма молока, шерсти и других продук
тов животноводства путем механизации и повышения на этой 
основе производительности труда.

Совершенно неправильным является то положение, что 
Министерство сельского хозяйства не повернуло внимания 
машинно-тракторных станций к  механизации трудоемких 
процессов в животноводстве и примирилось с тем, что боль
шинство МТС стоит в стороне от этого важного дела.

Большую долю вины за отставание механизации труда в 
животноводстве несет Министерство автомобильного, тра
кторного и сельскохозяйственного машиностроения, которое 
и в 1954 году не обеспечило выполнение плана производства 
машин и механизмов для животноводства.

Надо прямо сказать, что за последние годы в сельскохо
зяйственном машиностроении наметилось отставание. Руково
дящие работники сельхозмашиностроения, повидимому, забы
вают, что техника не может стоять на одном месте, что она 
должна все время совершенствоваться. Старая техника долж
на заменяться новой, а новая новейшей. Без этого немыслим 
поступательный ход развития социалистического земледелия.

Нельзя дальше мириться с тем, что из-за безответствен
ности и, гя бы даже сказал, косности руководителей Мини
стерства автомобильного, тракторного в сельскохозяйствен
ного машиностроения МТС и совхозы страны вынуждены в 
ряде случаев пользоваться устаревшими, малопроизводитель
ными машинами, что наносит ущерб сельскому хозяйству. На 
многих предприятиях этого министерства запущена кон
структорская работа, машины создаются многие годы, испы
тания новых машин производятся с недопустимой медли
тельностью.

Владимирский тракторный завод, например, выпускает 
трактор «Универсал», в основу которого положена устарев
шая модель. Этот трактор имеет низкий коэффициент полез
ного действия. При наличии двигателя мощностью в 22 ло
шадиных силы тяговое усилие на крюке почти такое же, как и 
у трактора «ХТЗ-7», имеющего двигатель мощностью 12 ло
шадиных сил. Трактор работает на дорогостоящем топливе—  
керосине. В течение шести лет ведутся работы по созданию 
нового трактора с дизельным двигателем. На это затрачено 
около трех с половиной миллионов рублей, а трактора все нет.

Серьезные технические недостатки имеют и некоторые 
другие сельскохозяйственные машины.

Очень мало делается по производству навесных орудий. 
У нас не производятся еще пресса-подборщики и соломоиз- 
ыельчатели, дающие возможность своевременно убирать со

лому, удобно транспортировать ее. Такие машины крайне 
необходимы, и их надо сделать.

^ги факты свидетельствую! о том, что руководители
Министерства автомобильного, тракторного и сельскохозяй
ственного машиностроения —  министр т. Акопов, работники 
министерства т. т. Моисеев, Ежеэский, Пашин примирились с 
рутиной и отсталостью, утратили чувство ответственности 
8а порученное им дело. Тов. Акопов, убаюканный своими 
собственными речами об успехах сельхозмашиностроения, 
оторвался от действительности, не замечает или не хочет за
мечать отставания, допущенного по вине министерства. Пора 
положить конец консерватизму в промышленности сельскохо
зяйственного машиностроения.

Борьба с отсталостью, рутиной и консерватизмом должна 
быть широко развернута всеми промышленными министер
ствами.

Нашим министерствам и ведомствам, а также машинно- 
тракторным станциям надо не на словах, а на деле заняться 
механизацией животноводства. Одновременно с увеличением 
выпуска совершенных машин для механизации трудоемких 
работ в животноводстве нужно обратить особое внимание на 
решение следующих вопросов:

Комплексная механизация производства кормов. Задача 
состоит в том, чтобы создать систему машин, необходимых 
для производства кормов, с учетом природных и хозяйствен
ных условий различных районов страны. Надо также поза
ботиться о высокопроизводительном использовании всех ма
шин и механизмов. Бывают случаи, когда МТС скосит траву 
в колхозах, отчитается за выполнение плана сенокошения, 
работники МТС даже премию получат за это, но сено в кол
хозах остается неубранным, так как его не сгребли и не 
застоговали. Следует машины использовать комплексно, что
бы механизировать основные работы по производству кормов.

Механизация работ по силосованию. В связи с расшире
нием производства силосных культур и прежде всего куку
рузы этот вопрос приобретает важное значение. В прошлом 
году наша промышленность начала выпуск силосных ком
байнов. Надо улучшать качество этих комбайнов, увеличи
вать их выпуск, чтобы снабдить ими МТС и совхозы. Необ
ходимо создать и такие комбайны, которые производили бы 
уборку и измельчание на силос отдельно початков и отдельно 
стеблей кукурузы.

Механизация водоснабжения и подготовии нормов. Наша 
промышленность выпускает 34 вида машин для механизиро
ванного приготовления кормов, но каждая из них предназ
начена только для выполнения отдельных операций. Транспор
тирующих устройств машины не имеют, в результате корма из 
одной машины в другую приходится перекладывать вручную. 
Следовательно, надо создать такой комплекс оборудования, 
в котором все машины были бы взаимосвязаны. Тут должны 
быть запарники, котлы для варки картофеля и других 
кормов.

Злентрифинация трудоемких работ на фермах. В  настоя
щее время электроэнергией для производственных нужд поль
зуется 21 тысяча колхозов, из них лишь четвертая часть
применяет электроэнергию для механизации производствен
ных процессов на фермах. Необходимо широко использовать 
электроэнергию для механизации доения коров, стрижки 
овец, приготовления кормов. В ближайшее время с вступле
нием в строй новых крупных гидроэлектростанций будет уве
личен отпуск электроэнергии для сельскохозяйственных це
лей. В этих условиях электродвигатель может и должен стать 
важнейшим энергоисточником на коихозных и совхозных 
животноводческих фермах.

Механизация трудоемких работ в животноводстве для 
многих колхозов, МТС и совхозов —  дело новое, которое пред
стоит осваивать упорно п настойчиво, обучая многочислен
ные кадры механизаторов. Было бы целесообразно для ока
зания помощи колхозам иметь в МТС разъездных инструк- 
торов-механиков, которые помогали бы колхозам устанавли
вать механизмы и обучалр людей, как пользоваться этими ме
ханизмами, контролировали бы, насколько правильно исполь
зуется техника.

Комплексная механизация в области животноводства 
может быть осуществлена только при условии коренного 
улучшения работы машинно-тракторных станций. Задача 
партийных и советских органов состоит в том, чтобы в бли
жайшее время МТС так же, как и в полеводстве, стали ре
шающей силой в животноводстве.

Широкая механизация сельскохозяйственного производ
ства дает возможность облегчить труд работников сельского 
хозяйства, поднять его производительность, снизить себе
стоимость продукции. Вместе с тем это позволит колхозам, 
МТС и совхозам лучше организовать работу людей, значи
тельная часть которых занята сейчас малопроизводительным 
ручным трудом. При широкой механизации будут сокраще
ны затраты труда и средств на единицу продукции, повы
сится оплата труда, а следовательно, (улучшится материаль
ное положение тружеников деревни.

Увеличить производство продуктов животноводства в совхозах
Пак известно, совхозы занимают важное место в нашем 

сельскохозяйственном производстве. Они начали создаваться 
пс мысли великого Ленина, как образцово-показательные 
государственные предприятия в сельском хозяйстве.

Многие совхозы на деле являются передовыми социали
стическими предприятиями, играют большую роль в подъе
ме сельского хозяйства. Можно было бы назвать немало 
совхозов, которые уже намного превзошли нужный нашей 
стране уровень производства сельскохозяйственной продукции 
на каждые 100 гектаров земли.

С новой силой совхозы показали свою жизненность и 
свои огромные экономические возможности в последнее вре
мя, когда начались большие работы по освоению целинных 
и залежных земель. Весной истекшего года в восточных рай
онах страны организовано 124 крупных зерновых совхоза. 
Советские патриоты, прибыв по зову партии на новые зем
ли. создали в бескрайних стеиях Алтая и других районов 
Сибири, Казахстана и Урала мощные зерновые хозяйства, 
распахали миллионы гектаров целинных и залежных земель 
и дали стране большое количество хлеба. Теперь создается 
вновь 280— 300 совхозов. Опыт первого года освоения це
линных и залежных земель показал, что совхозам принадле
жит большое будущее в увеличении производства зерна. 
Опыт лучших совхозов в области развития животноводства 
свидетельствует о том, что совхозы могут и должны занять 
важное место в увеличении производства продуктов живот
новодства в стране.

Совхозы располагают богатейшими земельными угодьями, 
они оснащены передовой техникой, имеют квалифицирован

ные кадры. Задача состоит в том, чтобы правильно исполь
зовать все эти возможности для мощного подъема совхозного 
производства в интересах государства. Однако уровень ра
боты многих совхозов в настоящее время не отвечает воз
росшим требованиям. Об этом свидетельствует состояние раз
вития животноводства в совхозах Министерства совхозов 
СССР. Приведу некоторые данные за 1954 год.

В  прошлом году совхозы не выполнили установленный 
им план роста стада крупного рогатого скота и овец. Мед
ленно растет поголовье коров, удельный вес маточного по
головья в стаде крупного рогатого скота составляет только 
34 процента.

Совхозы Министерства совхозов СССР в прошлом году не 
выполнили также заданий по повышению продуктивности 
скота. Удой молока на корову за год повысился лишь на 
12 килограммов вместо 220 килограммов, предусмотренных 
планом. Привесы свиней на откорме, настриги шерсти с ов
цы в совхозах многих областей даже снизились против 1953 
года. Производство продуктов животноводства на 100 гекта
ров сельскохозяйственных угодий во многих совхозах про
должает оставаться низким.

Эти крупные недостатки свидетельствуют о том, что ру
ководство Министерства совхозов СССР не сделало должных 
выводов из критики, которой подверглась работа министер
ства на прошлых Пленумах ЦК КПСС.

В совхозах крайне плохо обстоит дело с кормами для 
скота. Министерство совхозов СССР не выполнило указаний 
ЦК КПСС и Правительства о резком повышении обеспечен
ности скота сочными кормами путем расширения посевов

кукурузы на силос и ряда других культур. По совхозам ми
нистерства необходимо было довести посевы кукурузы на 
силос до 238 тысяч гектаров. Формально это задание было 
выполнено —  совхозы в истекшем году посеяли около 245 
тысяч гектаров кукурузы на силос и зеленый корм. Но 
посеяли кукурузу, как правило, на худших землях. Ухажи
вать за ней во многих совхозах не стали. Вследствие этого 
средний урожай зеленой массы составил в совхозах лишь 
80 центнеров с гектара. Что это, как не дискредитация важ
ного дела! Ведь это факт, что в тех совхозах, где за посе
вами кукурузы был надлежащий уход, урожай зеленой мас
сы составил 800— 1.000 центнеров с гектара.

В  результате безответственного подхода руководства Ми
нистерства совхозов к использованию такой ценнейшей кор
мовой культуры, как кукуруза, была упущена реальная 
возможность укрепить кормовую базу в совхозах, обеспе
чить скот кормами.

На февральско-мартовском Пленуме ЦК КПСС указыва
лось на неудовлетворительное использование земель в сов
хозах п особенно на конных заводах. В решении Пленума 
ЦК предлагалось Министерству совхозов в месячный срок 
рассмотреть и утвердить каждому конному заводу задание 
по расширению посевов зерновых культур и развитию про
дуктивного животноводства, имея в виду более полное ис
пользование всех земель, находящихся у конных заводов.

Как подошли руководители министерства к выполнению 
этого указания? Коллегия Министерства совхозов дважды об
суждала этот вопрос, но и до сих пор не утвердила кон
кретных мероприятий по улучшению использования земель 
на конных заводах. Установлено также, что задания по рас
пашке залежных земель, исходившие от работников мини
стерства, во многих случаях были заниженными. Так, на
пример, конному заводу Э»й 166 Ростовской области было дано 
задание распахать тысячу гектаров, фактически распахано 
9.350 гектаров; конный ^авод М5 167 при задании распа
хать одну тысячу гектаров вспахал 13.238 гектаров. Со
вершенно не производили распашки целинных земель 45 кон
ных заводов, имеющих большие земельные угодья. Эти фак
ты показывают, что руководство Министерства совхозов 
СССР и прежде всего министр т. Козлов на практике про
водят линию, противоречащую указаниям партии о пра
вильном использовании совхозных земель.

Следует также сказать, что Министерство совхозов не 
изменило методов своего руководства совхозами и попрев- 
нему подменяет живую организаторскую работу заседательской 
суетней и канцелярской писаниной. В минувшем году со
стоялось 108 заседаний коллегии министерства. В  сентябре, 
в самый разгар уборки хлеба на Востоке, коллегия заседала 
19 раз, в ноябре —  20 раз, в декабре — 17 раз. С 1 по 
6 ноября коллегия заседала ежедневно. Отдохнув в Октябрь
ские праздники, коллегия возобновила свою заседательскую 
деятельность и с 9 по 17 ноября заседала ежедневно, кроме 
выходного дня. Ясно, что в такой заседательской сутолоке 
руководящим работникам министерства некогда заняться 
конкретными делами, побеседовать с директорами, специали
стами, рабочими совхозов, глубоко вникнуть в положение 
дел на местах, разобраться в причинах отставания ряда важ
нейших отраслей совхозного производства, как, например, 
животноводства.

Перед совхозами ставятся большие и ответственные за
дачи в деле увеличения производства продуктов животно

водства. В ближайшие пять— шесть лет совхозы Министер
ства совхозов СССР должны увеличить производство мяса 
в 1,8 раза, молока —  в 2,8 раза, шерсти —  в 2,2 раза, 
яиц —  в 4 раза по сравнению с 1954 годом.

Необходимо так организовать дело, чтобы совхозы обес
печили значительно больший в сравнении с колхозами вы
ход продуктов животноводства на 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий. Надо повысить продуктивность скота 
и довести в среднем по совхозам удой коров до 3.100 кило
граммов, настриг шерсти на овцу до 4,2 килограмма, сред
ний вес скота, сдаваемого на мясо: крупного рогатого скота 
до 325 килограммов, свиней до 112 килограммов и овец до 
44 килограммов. В совхозах Министерства промышленности 
продовольственных товаров средний удой коров нужно под
нять до 3.700 килограммов против 3.036 килограммов в 
истекшем году.

Чтобы обеспечить намечаемый рост поголовья скота и 
его продуктивности, необходимо увеличить в совхозах заго
товку кормов в 1960 году по отношению к 1953 году в 
следующих размерах: грубых кормов —  в 2 раза, сочных—  
в 4 раза, картофеля —  почти в 10 раз, зернофуража соб
ственного производства —  в 3,4 раза. Такого увеличения 
производства кормов совхозы могут добиться главным обра
зом за счет повышения урожайности, а также за счет улуч
шения структуры посевных площадей.

Одним из крупнейших недостатков в работе совхозов яв
ляется слабая механизация животноводства. Выделяемые для 
этой цели машины и оборудование во многих совхозах не ис
пользуются, валяются на складах или просто под открытым 
небом. Недавно Министерство государственного контроля про
верило, как используются в совхозах машины и оборудова
ние. Были вскрыты грубейшие недостатки в этом деле: под
весные дороги для подвозки кормов и вывозки навоза, доиль
ные агрегаты, кормозапарники, корнерезки, инкубаторы не 
установлены или длительное время не используются. Пора 
кончать с таким пренебрежительным отношением- к внедре
нию техники в производство, на деле обеспечить значитель
ное повышение уровня механизации животноводства в сов
хозах.

Выдвигаемые в настоящее время задачи повышения роли 
совхозов в увеличении производства зериа и продуктов жи
вотноводства требуют значительного улучшения руководства 
совхозами как со стороны министерства, так и со стороны 
местных партийных и советских органов. Министерство сов
хозов, отрешившись от канцелярско-бюрократических мето
дов руководства, должно глубже вникать в положение дел в 
совхозах, добиваться, чтобы каждый совхоз был образцовым 
и рентабельным хозяйством. При правильном ведении хозяй
ства не может быть предприятия, а тем более совхоза, кото
рое было бы убыточно. Такому совхозу не дано право на су
ществование.

Предъявляя требования к руководству Министерства сов
хозов, необходимо также повысить ответственность местных 
партийных организаций га работу совхозов. Надо признать, 
что ЦК компартий союзных республик, крайкомы п обкомы 
партии до последнего времени мало уделяли внимания работе 
совхозов, считая, что за это отвечает только министерство. 
Это неверно. Совхозы являются государственными предприя
тиями, и за их работу должны отвечать не только Министер
ство совхозов, но и местные партийные организации.

О заготовках сельскохозяйственных продуктов
Товарищи! Намечая пути дальнейшего увеличения произ

водства мяса, молока, яиц, шерсти, мы должны также при
нять меры к улучшению организации заготовок продуктов 
сельского хозяйства и, в частности, животноводства и снаб
жения этими продуктами населения.

Система заготовок имеет в виду накопление всех видов 
сельскохозяйственных продуктов, как продовольственных, 
так и сырьевых, для удовлетворения запросов населения и 
промышленности.

На основе многолетней практики для каждой республики, 
области или района сложились свои нормы по поставкам тех 
или иных продуктов. Вся полученная по заготовкам продук
ция поступает в централизованный фонд. Продовольственная 
продукция находится в той или другой системе, которая хра
нит ее, а потом через торговую сеть направляет для удо
влетворения нужд трудящихся. В условиях социалистическо
го строя нлановое ведение хозяйства позволяет государству 
активно воздействовать на производство и распределение 
продуктов, маневрировать продовольственными и сырьевыми 
ресурсами в интересах развития экономики и подъема народ
ного благосостояния.

Дело, однако, в том, что в практике централизованного 
снабжения допускаются серьезные недостатки, наносящие 
ущерб производству и распределению продуктов. Недоста
ток состоит в том, что снабжение осуществляется независи
мо от производства и заготовок продуктов в той или иной 
республике и области. Если какая-либо республика или об
ласть увеличивает производство продуктов, то это еще 
отнюдь не означает улучшение снабжения ее населения, так 
как при распределении продуктов для торговли пе прини
мается в расчет количество и качество заготовленной в том 
или другом районе продукции. Учитывается лишь потреб
ность данного района в продуктах. В результате получается 
что-то вроде уравниловки в распределении сельскохозяй
ственных продуктов.

Такая практика не содействует развертыванию инициа
тивы местных органов в расширении производства сельско
хозяйственных продуктов, порождает иждивенческие на
строения. Болес того, она направляет усилия многих работ
ников не к тому, чтобы увеличить производство и заго
товки продуктов, в которых нуждаются страна, республика, 
область, район, а к тому, чтобы побольше получить про
дуктов из централизованного фонда. И это понятно, по
скольку в настоящее время положение со снабжением за
висит не от состояния производства в данном районе, а от 
того, сколько будет получено продуктов из централизован
ного фонда. Местные производственные возможности в этих 
условиях не учитываются и как бы теряют свое значение. 
Дело нередко решает способность работника доказать, сколь
ко товаров и какого качества требуется отпустить тому или 
иному городу п району. Существующий принцип распреде
ления поворачивает внимание местных руководителей не в 
сторону увеличения производства и максимального использо
вания имеющихся возможностей, а в сторону перераспреде
ления продуктов, произведенных по стране в целом.

Основой экономического благосостояния является произ
водство материальных благ. Надо сперва создать ценности, 
а уж  потом распределять их. Существующая же система 
снабжения в известной мере отвлекает внимание части на
ших кадров от главного, то есть от увеличения производ
ства сельскохозяйственных продуктов. Поэтому не случайно 
на практике бывает так, что руководители республиканских

или областных организаций часто мирятся с тем, что у них 
слабый министр или начальник управления сельского хо
зяйства, и от этого страдает производство. Они сильнее бес
покоятся о том, чтобы подобрать напористого, предприимчи
вого министра торговли или заведующего облторготделом, 
способного добиться получения из государственных центра
лизованных фондов побольше необходимых товаров народ
ного потребления.

Поэтому иногда на практике бывает, что республика или 
область, в которой плохо обстоит дело, скажем, с продук
тивностью молочного скота, получает из общего фонда боль
ше масла, чем область, обеспечившая высокую продуктив
ность скота и выполнившая план заготовок, хотя в той и 
другой области одинаково благоприятные условия для разви
тия животноводства.

Существующая практика снабжения снижает ответствен
ность местных руководителей не только за производство 
сельскохозяйственных продуктов, но и за удовлетворение по
требностей местного населения в этих продуктах. Если в 
районе, области, республике не хватает тех или других про
дуктов, то местные руководители могут свалить вину за это 
на центральные учреждения. Любой даже самый неради
вый работник может к^к бы с чистой совестью заявить: 
«Мы ничего не можем сделать, нам выделены недостаточ
ные фонды».

Что же следует сделать для того, чтобы до конца ли
квидировать такой уравнительский подход к распределению 
сельскохозяйственных продуктов без учета того, как рес
публика или область использует возможности для произ
водства этих продуктов на месте и как она выполняет свои 
обязательства перед государством? Надо развязать инициа
тиву и поднять ответственность местных органов за уве
личение производства продуктов и улучшение снабжения 
населения. Для этого, на мой взгляд, необходимо сделать 
следующее. Сохранив централизацию, надо вместе с тем раз
меры выделяемых той или другой области фондов устанав
ливать в зависимости от того, как она использует местные 
возможности, какой трудовой вклад вносит в расширение 
производства продуктов, а значит и в увеличение центра
лизованного фонда. Такой порядок распределения вполне со
ответствует принципам социализма, принципам распределе
ния по труду.

На первом этапе колхозного производства доходы распре
делялись по едокам. Жизнь показала непригодность такого 
распределения. Колхозы отказались от пего и перешли к 
распределению доходов по труду. Думаю, что будет правиль
ным, если мы и в области снабжения в основу положим 
производственный принцип, то есть будем учитывать, ка
кие усилия прилагает каждый район страны к более полно
му использованию имеющихся у него производственных воз
можностей.

Продукция, полученная государством в порядке загото
вок, должна распределяться в соответствии с требованиями 
развития народного хозяйства и дальнейшего повышения 
благосостояния трудящихся.

Определенную часть государственного централизованного 
фонда надо направлять на удовлетворение нужд крупней
ших городов и промышленных центров, которые не могут

(Продолжение на 3-й стр.).
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обеспечить себя продуктами за счет прилегающих районов, 
а также на удовлетворение потребности армии, внешней тор
говли и государственных резервов.

Что же касается остальной части централизованного 
фонда, то она должна распределяться среди других городов 
й районов страны с учетом их действительных потребно
стей в продуктах при наличных производственных возмож
ностях.

Отсюда вытекает необходимость подсчитать возможности 
каждой республики, края и области по производству сель
скохозяйственных продуктов для централизованного фонда 
и для удовлетворения запросов местного населения. Затем 
следует подсчитать потребности района, области, республики 
в различных продуктах и определить, из каких источников 
эти потребности должны покрываться. Если окажется, что 
республика или область, возделывающая, например, преиму
щественно хлопов пли другие технические культуры, несмот
ря на выполнение- заданий по производству и заготовкам 
различных сельскохозяйственных продуктов, все же не мо- 
щет полностью обеспечить ими свое население, то государ
ство выделяет недостающую часть продукции из общего 
фонда.

Необходимо выработать меры поощрения республик, обла
стей, районов, перевыполняющих задания и изыскивающих 
возможности увеличения ресурсов продуктов. В  качестве та
кого поощрения следовало бы в зависимости от местных усло
в и й ,  численности населения и уровня развития промышлен
ности оставлять в распоряжении местных органов к примеру 
50, а то и 70 процентов продуктов, полученных сверх плана 
заготовок. Здесь должен быть твердый порядок: если район 
заготовил сверх плана такое-то количество продуктов, то в 
его распоряжении должна остаться такая-то их часть.

Централизованного фонда по некоторым продуктам у нас 
сейчас не хватает для полного удовлетворения потребностей 
населения. Стало быть, мы должны принять все меры к тому, 
чтобы увеличить поступление продуктов в централизованный 
фонд. При этом в области распределения ресурсов продуктов 
союзный, общегосударственный централизм должен сочетать
ся с самостоятельностью союзных республик, а краям и об
ластям должны быть даны, если можно так выразиться, из
вестные автономные права в этом деле. С одной стороны, 
каждый район на основе учета имеющихся возможностей и 
уровня производства может получить определенное количество 
продуктов из централизованного фонда. С другой стороны, 
каждому району предоставляются все возможности для уве
личения производства продуктов, улучшения снабжения ме
стного населения и развертывания в этом деле широкой 
инициативы. И если район, вследствие плохого использова
ния своих возможностей, недополучил известное количество 
продуктов, которое планировалось при учете его возможно
стей, то за это отвечает местное руководство. Раз продуктов 
не хватает, значит местные руководители плохо работали, 
плохо изыскивали дополнительные резервы для того, чтобы 
полнее удовлетворить запросы населения в мясе, масле, мо
локе, картофеле, овощах, фруктах и других продуктах мест
ного производства. В  таком случае местные руководители 
\же не могут ссылаться на то, что союзные органы не вы
деляют им фондов.

Если такой принцип будет введен, то это, вне веяного 
сомнения, поможет нам при сохранении централизации раз
вязать местную инициативу и накопить мощные ресурсы 
продовольствия для населения и сырья для промышленности.

Намечаемые меры по улучшению снабжения продуктами 
сельского хозяйства не означают изменения системы загото
вок, которая основана на погектарном принципе. Этот прин
цип заготовок, в котором правильно выражаются экономиче
ские отношения государства с колхозным крестьянством, 
правильно сочетаются общенародные интересы с интересами 
колхозов, надо неуклонно проводить в жизнь.

Погектарный принцип предусматривает равномерность 
обязательств... колхозов перед государством, исходя из клима
тических и почвенных условий, а также из экономических 
возможностей определенных сельскохозяйственных зон. По
гектарные нормы обязательных поставок мяса, молока, шер
сти и других продуктов животноводства и сырья являются 
правильными, их нужно твердо придерживаться. Этот прин
цип должен соблюдаться не только при исчислении обяза
тельных поставок продукции сельского хозяйства, но в такой 
же мере и при определении размера государственных закупов, 
что особенно важно, так как теперь удельный вес закупок 
животноводческих продуктов в общем плане заготовок зна
чительно возрос.

Дело заготовок и закупок продуктов животноводства надо 
поставить так, чтобы каждый колхоз был заинтересован в 
резком росте своей товарной продукции. Надо следить, чтобы 
планы по закупкам были посильными, чтобы не было завы
шенных планов для передовых колхозов, чтобы эти колхозы 
не оказывались в невыгодном положении. Необходимо создать 
такие условия, при которых колхозы имели бы возмож
ность успешно выполнять планы заготовок и закупок про
дуктов животноводства и продавать часть продукции на кол
хозных рынках.

Следует сказать, что заготовители в 1954 гощу при про
ведении государственных закупок отступили от погектарного 
принципа и во многих случаях доводили до колхозов произ
вольные нормы закупок. В  результате получилась старая ли
ния, от которой Пострадали передовые колхозы.

Надо призвать к  порядку тех работников, которые нару
шают указания партии. Необходимо, чтобы план по закупкам 
важнейших продуктов животноводства, кроме шерсти и кож
сырья, доводился до колхозов района примерно в одинако
вой пропорции к плану обязательных поставок.

Задача партийных, советских и заготовительных органов 
заключается в том, чтобы, строго соблюдая погектарный прин
цип, обеспечить безусловное выполнение как планов обяза
тельных поставок, натуроплаты, так и планов закупок про
дуктов животноводства. Государственные закупки в тех мас
штабах, в каких они должны в этом году проводиться,—  дело 
«'•вое п необычное для заготовительных организаций и кол
хозов. Для успешного их проведения требуется решительное 
Улучшение руководства этим важнейшим делом.

Товарищи! Нужно сказать, что существующая структура 
заготовительного аппарата имеет серьезные недостатки. За
готовительный аппарат продолжает оставаться очень раз
бухшим. Помимо Министерства заготовок, у нас занимаются 
заготовками сельскохозяйственных продуктов Министерство 
промышленности мясных и молочных продуктов, Министер
ство промышленности продовольственных товаров, Мини
стерство промышленных товаров широкого потребления и 
Центросоюз.

Основную часть заготовительного аппарата составляют 
Разного рода инспектора, агенты, уполномоченные и их за
местители, которые не имеют никакого отношения ни к 
производству, ни к хранению, ни к продвижению сельско
хозяйственных продуктов до потребителя.

К  этому следует добавить, что потребкооперация при
влекается к закупкам скота и птицы в колхозах на правах

контрагента Министерства промышленности мясных и мо
лочных продуктов, за что ей выплачивается наценка в раз
мере 14,8 проц. стоимости скота и птицы, закупленных и 
сданных в государственные ресурсы. Из этого количества до 
5 проц. потребкооперация выплачивает своим внештатным 
заготовителям, роль которых сводится в оформлению до
говора.

Многие заготовители, закупая скот в колхозах, не видят 
этот скот, транспортировкой его не занимаются, а деньги 
получают большие. Председатель колхоза имени Жданова 
Лубенского района Полтавской области т. Кочубей сообщил 
следующий факт: в начале августа прошлого года в прав
ление этого колхоза зашел закупщик Стеценко. Он спросил, 
сколько лошадей и когда отправит колхоз на заготовитель
ный пункт согласно договору, заключенному колхозом. Ему 
ответили, что на днях лошади будут отправлены, тогда за
готовитель отправился домой, и больше его в колхозе не ви
дели. Вскоре правлению колхоза стало известно, что этот 
предприимчивый заготовитель получил за лошадей, сданных 
колхозом, «вознаграждение» в сумме 5.039 рублей только 
за то, что он зашел на полчаса в правление колхоза. А 
сколько встречается еще подобных безобразий в заготови
тельных организациях!

Структура заготовительных органов не отвечает нынеш
нему положению в сельском хозяйстве и задачам организа
ции заготовок. Что из себя представляет в нынешних усло
виях заготовитель? Ведь это не старый заготовитель, кото
рый непосредственно, путем объезда населенных пунктов, 
производил у крестьян-едииоличников закупку скота, кож:., 
пуха и пера. Сейчас заготовитель этого не делает. Он за
нимается главным образом оформлением документации, вру
чает обязательства, заключает договора. При существующей 
системе заготовительный аппарат прямой ответственности за 
организацию заготовок не несет. Считается, что за заготовки 
несет ответственность уполминзаг, но ведь в теперешних 
условиях он может только в конце года сказать, хорошо пли 
плохо прошли заготовки.

В  течение года он мало чем может влиять на ход за
готовок в колхозах и совхозах, ибо вся техника, все мате
риальные средства находятся в МТС и совхозах.

Главная задача —  это производство сельскохозяйственной 
продукции. Если этих продуктов не создашь, то никакой 
заготовитель делу не поможет. Необходимо более разумно ор
ганизовать заготовки сельскохозяйственных продуктов, а 
высвободившихся из заготовительного аппарата людей на
править на производство.

Кто же в нынешних условиях должен на местах отвечать 
за проведение заготовок? Мне кажется, что за заготовки 
сельскохозяйственных продуктов по колхозному сектору 
должны нести ответственность прежде всего те, кто оказы
вает решающее воздействие на создание этих продуктов, 
то есть машинно-тракторные станции.

Могут сказать, что это не их функции, что их задача
произвести сельскохозяйственную продукцию. Но ведь мы же 
создаем сельскохозяйственную продукцию не ради ее созда
ния, а ради того, чтобы удовлетворять нужды трудящихся.
А если это так, значит директор МТС и все работники МТС 
должны отвечать не только за производство сельскохозяй
ственных продуктов, но и за выполнение государственного 
плана их заготовок. Без МТС колхоз не может своевременно 
вспахать, посеять, обработать посевы и убрать урожай. У 
МТС —  кадры, техника —  комбайны, тракторы, автомобили, 
а ведь именно это решает судьбу производства сельскохозяй
ственных продуктов и, следовательно, судьбу их заготовок. 
Если не будет работать комбайн, если не будет работать 
автотранспорт, если не будет обеспечена очистка и сушка 
зерпа, то заготовителю не останется ничего кроме как по
болтаться Между производителем и потребителем и ни с чем 
убраться восвояси.

Машинно-тракторная станция в сельском хозяйстве долж
на быть нашей крепостью. Основными создателями матери
альных ценностей в сельском хозяйстве являются МТС, кол
хозы и совхозы.

Отсюда вывод: теперь, когда машинно-тракторные стан
ции решают судьбу производства основных сельскохозяй
ственных продуктов, они в состоянии взять на себя ответ
ственность и за проведение заготовок в колхозах. Директор 
и все работники МТС обязаны так организовать свою ра
боту, чтобы в самом процессе производства создать условия 
для выполнения плана заготовок. Работники МТС и прежде 
всего агрономы должны обеспечить своевременную вспашку, 
своевременный посев, своевременную обработку полей, убор
ку урожая и полное выполнение обязательств перед госу
дарством. То же самое можно сказать и в отношении жи
вотноводства. Работники МТС и прежде всего зоотехники 
призваны своевременно принимать все меры к тому, чтобы 
колхоз имел необходимое поголовье скота, чтобы скот был 
обспечен кормами, чтобы за ним был организован хороший 
уход, чтобы безусловно был выполнен план по продуктив
ности и по сдаче продуктов животноводства государству.

Могут спросить, а как быть с организациями, которые 
ведут приемку, хранение и переработку зерна, а также про
дукции животноводства? Эти организации должны быть со
хранены, но заготовительную систему в целом следует зна
чительно упростить.

Такая перестройка системы заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов будет способствовать повышению ответ
ственности Министерства сельского хозяйства за снабжение 

.населения. В настоящее время Министерство сельского хо
зяйства не несет ответственности за проведение государ
ственных заготовок сельскохозяйственных продуктов. Оно 
считает, что его роль сводится к тому, чтобы выполнить 
планы посева по культурам, в лучшем случае —  добиться 
своевременной уборки урожая, а как будут организованы 
заготовки —  это его мало интересует.

Министерство сельского хозяйства, а также и Министер
ство совхозов должны хорошо знать потребности каждого эко
номического района страны во всех продуктах сельскохозяй
ственного производства и принимать меры к тому, чтобы 
полностью на месте покрывать эти потребности, за исключе
нием, может быть, небольшого количества крупных про
мышленных районов или каких-то видов продукции, кото
рые по климатическим условиям производить в этом районе 
затруднительно или экономически нецелесообразно.

Большой рост заготовок и закупок вызывает необходи
мость расширения технической базы по приему, хранению, 
переработке и перевозкам молока, мяса и яиц, значитель
ного повышения технической оснащенности новых и ста
рых заводов, приемных и перерабатывающих пунктов, рас 
шпрения специализированного парка вагонов и речных су 
дов для перевозки мясных и молочных продуктов, увеличе 
ния производства тары. При строительстве новых нредприя 
тий необходимо учесть недостатки, имеющиеся в этом деле 
и строить мясные комбинаты в районах высокоразвитого жп 
вотноводства.

Таковы некоторые назревшие вопросы организацпп за
готовок продуктов животноводства и улучшения системы 
снабжения этими продуктами.

О руководстве сельским хозяйством 
и партийно-политической работе в деревне

Товарищи! В нынешних условиях, когда созданы мате
риальные и организационные предпосылки для неуклонного 
Роста сельскохозяйственного производства, все или почти 
Все зависит от уровня руководства сельским хозяйством со 
отороны партийных, советских и сельскохозяйственных ор
ганов, от инициативы и деловых качеств наших кадров, от 
их способности на деле осуществлять решения партии п 
правительства.

Владимир Ильич Ленин не раз указывал на недопусти
мость шаблона, формализма и обезлички в рукрводстве хо
зяйственным строительством, на необходимость приблизить 
руководство непосредственно к производству, где создаются 
материальные блага общества.

Исходя из ленинских указаний, Центральный Комитет 
партии за последнее время осуществил ряд мер по улучше
нию руководства сельским хозяйством. Проведена перестрой
ка работы сельских райкомов партии, в целях усиления их

влияния на производство, созданы инструкторские группы 
райкомов по зонам МТС. Укреплены районные комитеты пар
тии и исполкомы районных Советов за счет квалифициро
ванных кадров республиканских и областных органов и уч
реждений. Повысилась роль машинно-тракторных станций, 
как важнейших опорных пунктов руководства колхозами со 
стороны социалистического государства. Опыт прошлого года 
со всей очевидностью подтвердил правильность этих меро
приятии.

За последний период руководство колхозами, машинно- 
тракторными станциями и совхозами несколько улучшилось 
Партийные и советские работники стали основательнее за
ниматься сельским хозяйством, глубже вникать в детали ра
боты колхозов, МТС и совхозов.

Н ЕС К О Л Ь К О  ЗА М ЕЧ А Н И Й  О С Т Р У К Т У Р Е  
С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В ЕН Н Ы Х  М И Н И С ТЕРС Т В

В  соответствии с указаниями предыдущих Пленумов ЦК 
КПСС проведена некоторая работа по перестройке аппарата 
сельскохозяйственных министерств, уменьшена отчетность, 
значительное число специалистов из сельскохозяйственных 
органов передвинуто на работу в машинно-тракторные стан
ции, колхозы и совхозы.

Но структура сельскохозяйственных министерств про
должает оставаться громоздкой, в ней все еще много бюро
кратического. Канцелярская работа в аппаратах сельскохо
зяйственных органов поглощает силы большого числа спе
циалистов, которые вместо живого дела тратят время на со
ставление приказов, разного рода указаний, на сбор мате
риалов'. Создавая большой бумажный поток, аппарат сельско
хозяйственных органов отрывает многих низовых работников 
от практических дел, заставляя читать всякого рода цир
куляры и отвечать на них.

Попрежнему слаба связь аппарата с местами, недоучиты
ваются особенности и возможности различных зон страны, 
проявляется медлительность в деде пропаганды и внедре
ния передового опыта.

При нынешней структуре аппарата сельскохозяйствен
ных министерств руководство развитием отдельных отраслей 
сельского хозяйства и возделыванием основных культур обез
личено, распылено по различным управлениям и отделам.
В  результате основные культуры и даже отдельные отрас
ли сельского хозяйства слабо изучаются, а коренные вопросы 
развития этих отраслей нередко выпадают из поля зрения 
министерств и их местных органов.

Насколько структура Министерства сельского хозяйства 
отстает от жизни, можно показать на таком примере. Сен
тябрьский Пленум ЦК КПСС поставил задачу поднять произ
водство картофеля и овощей. Это —  исключительно важная 
задача. Между тем, в работе сельскохозяйственных органов 
эти вопросы занимают второстепенное место. У нас стали 
больше -говорить о картофеле, но этот разговор не прямо 
пропорционален практическим результатам и порою превра
щается в пустую болтовню. Дается, например, указание о 
посеве картофеля квадратно-гнездовым способом. Все это го
рячо приветствуют, одобряют, повторяют. Людей, которые за
нимаются разговорами о пользе квадратно-гнездового способа 
посадки, пожалуй, наберется по нескольку человек на каж
дый колхоз и совхоз. Но, к сожалению, еще мало таких ра
ботников, которые занимались бы организацией люден непо
средственно на производстве, обучением их не только на се
минарах или курсах, а в поле, путем наглядного проведе
ния подготовки к  посадке, обработки и уборки. А* ведь если 
бы это было, если бы за это дело по-настоящему взялись 
наши организации на местах, то задача увеличения произ
водства картофеля могла бы быть решена в один год.

Чтобы правильно организовать картофельно-овощное де
ло, покончить с обезличкой в руководстве им со стороны 
сельхозорганов, надо иметь в Министерстве сельского хозяй
ства СССР авторитетного и знающего эту культуру работ
ника с группой агрономов-инспекторов. Это должны быть 
высококвалифицированные специалисты, в совершенстве 
знающие данную отрасль. Исходя из такого принципа, необ
ходимо разработать структуру Министерства сельского хо
зяйства.

Самое важное, чтобы вопросами развития важнейших от
раслей сельского хозяйства в министерстве занимались 
крупные работники, облеченные большими правами, которые 
несли бы всю полноту ответственности за порученное им 
дело. Они должны стать организаторами работы по претво
рению в жизнь директив партии и правительства о разви
тии определенной отрасли сельского хозяйства с учетом от
дельных зон страны, заботиться об увеличении производ
ства той или иной культуры, об увеличении товарного вы
хода сельскохозяйственных продуктов.

Надо поднять роль спсциалистов-инспекторов в сельско
хозяйственных органах. В  качестве инспекторов нужно при- 
влечь специалистов, любящих свое дело, способных, энер
гичных и настойчивых, чтобы они занимались живой орга
низаторской деятельностью на местах, а не канцелярской пе
репиской. Главное в их работе— это инспектирование, кон
троль и организация дела в колхозах, МТС и совхозах, обоб
щение и настойчивое внедрение передового опыта, дости
жений науки.

В  областных управлениях сельского хозяйства должны 
быть группы специалистов, отвечающих за работу закреп
ленных за ними МТС. В МТС специалисты должны хорошо 
знать определенные сельскохозяйственные культуры, пре
обладающие в данном районе. В  колхозе также не должно 
быть обезлички: нужно, чтобы и здесь были организаторы, 
может быть из числа членов правления артелей, отвечаю
щие за развитие полеводства и животноводства.

При такой организации работы аппарата сельскохозяй
ственных министерств и их местных органов мы получим
возможность более оперативно и со знанием дела руково
дить развитием основных отраслей полеводства и животно
водства с учетом особенностей отдельных экономических 
районов.

Работа по улучшению деятельности аппарата сельскохо
зяйственных министерств и их органов на местах —  не 
кратковременная кампания, она должна проводиться постоян
но и настойчиво.

О Б И Н И Ц И А Т И В Е  М ЕС Т Н Ы Х  О РГА Н О В  
И П О В Ы Ш Е Н И И  ИХ О Т ВЕТ С ТВЕН Н О С ТИ  

ЗА  Р А З В И Т И Е  С ЕЛ Ь С К О ГО  ХО ЗЯЙ С Т ВА

В  деле улучшения руководства сельским хозяйством осо
бое значение приобретает вопрос о повышении ответствен
ности местных органов и развитии их инициативы.

В  этой связи нельзя не сказать о Приморском крае и 
Сахалинской области, где на протяжении многих лет пе 
производятся в достаточном количестве картофель и овощи, 
в неудовлетворительном состоянии находится животновод
ство. И это несмотря на то, что здесь имеются благоприят
ные условия для выращивания картофеля и овощей, для раз
ведения молочного скота.

Почему это происходит и кто в этом повинен?
Такое положение создалось главным образом потому, что 

секретарь Приморского крайкома партии т. Мельник и секре
тарь Сахалинского обкома т. Чеплаков не прилагают долж
ных усилии для увеличения производства сельскохозяй
ственных продуктов на месте. Они ждут, что все им дадут в 
готовом виде, все привезут из других районов страны. На
до, товарищи, решительно покончить с подобными иждивен
ческими настроениями.

Заслуживает внимания вопрос о развитии животновод
ства в Казахской ССР, которая может и должна стать круп
нейшей животноводческой базой на Востоке страны. В 
истекшем году партийные, советские и сельскохозяйствен
ные органы Казахстана проделали большую работу и добились 
значительных результатов в освоении целинных земель и 
увеличении производства зерна. Но в области животновод
ства республика серьезных успехов не имеет.

В  материалах, представленных на рассмотрение Пленума 
ЦК КПСС, предусматривается по Казахстану рост пого
ловья к 1900 году по крупному рогатому скоту почти на 
1,5 млн. голов и по овцам более чем на 10,5 млн. голов и 
значительное увеличение производства тонкой шерсти. Та
кое увеличение поголовья скота при одновременном повыше
нии продуктивности животноводства может быть достигнуто 
только при условии, если партийные, советские и сельско
хозяйственные органы, колхозы, МТС и совхозы Казахстана 
так же активно возьмутся за развитие животноводства в 
республике, как онй это сделали в отношении освоения це
линных земель» Перед н и м и  с т о и т  задача настойчиво двигать 
вперед зерновое хозяйство п быстрее развивать обществен
ное животноводство. «

Следует сказать о развитии тонкорунного овцеводства 
на юге Украины. Имеются в виду прежде всего такие обла
сти, как Херсонская, Крымская, Николаевская* Запорожская, 
Сталинская и Одесская, которые располагают для этого 
благоприятными условиями. На Украине часто говорят о 
плодотворной работе цаучпо-исследовательского института 
«Аскания-Нова», который вывел высокопродуктивную аска- 
нпйскую породу тонкорунных овец. От барана 882 этой 
породы, выращенного в экспериментальном хозяйстве инсти. 
тута, в 1952 году получено 29,4 килограмма тонкой шер
сти. Украинские товарищи с гордостью рассказывают об 
этом баране, давшем рекордный настриг шерсти, но, к со
жалению, пока еще мало делают для того, чтобы широко 
распространить опыт лучших хозяйств, достижения науки и 
создать крупную базу тонкорунного овцеводства на юге 
Украины. А для этого там есть все возможности. Так, на- , 
пример, колхоз имени Сталина Генического района Херсон
ской области имеет около 10 тысяч тонкорунных овец и из 
года в год получает в среднем по 4— 5 килограммов шерсти 
от каждой овцы. Но, к сожалению, руководители республики 
ограничиваются повторением этих положительных примеров 
и не проявляют инициативы в разработке мероприятий, на
правленных на развитие тонкорунного овцеводства в южных 
районах Украины.

Большие возможности в развитии животноводства и осо
бенно тонкорунного овцеводства имеются в наших средне
азиатских республиках.

; Проведенная недавно проверка состояния животноводства 
в Киргизии выявила много недостатков. Поголовье овец в 
республике сократилось, снизились удои молока и настриг 
шерсти. Руководящие работники республики слабо изучают 
вопросы животноводства, мало бывают в районах, колхозах, 
МТС и совхозах, на отгонных пастбищах. За прошлый год 
бюро ЦК Компартии Киргизии приняло свыше 30 постанов
лений по вопросам животноводства, но организаторской ра
ботой они не подкреплялись. В  республике в отгонном жи
вотноводстве заняты десятки тысяч колхозников, но работа 
с ними ведется плохо.

Правильно руководить хозяйством —  это значит прежде 
всего видеть перспективы его развития, во-время подмечать 
и активно поддерживать новое, передовое, решительно вы
ступать против старого, отжившего, что тормозит движе
ние вперед. Именно такого подхода к делу не хватает по
рой некоторым руководителям. Рассмотрим это на примере 
с хлопководством.

Увеличение производства хлопка имеет исключительно 
важное значение для народного хозяйства. В  настоящее вре
мя в Советском Союзе производится хлопка-сырца в пять е 
половиной раз больше, чем в царской России. В  этом заслу
га трудящихся Узбекистана, Таджикистана, Туркмении, 
Азербайджана, Казахстана, Киргизии, Армении и других 
хлопкосеющих районов страны. Но хлопка нам надо еще 
больше. Интересы укрепления могущества Советской Роди
ны и подъема благосостояния народа требуют, наряду с дру
гими отраслями хозяйства, обеспечить дальнейший мощный 
подъем хлопководства.

До спх пор многие товарищи видели главный путь уве
личения производства хлопка в расширении посевных площа
дей. Но у нас пока плохо используется такой резерв увели
чения производства хлопка, как повышение урожайности. 
Если в Таджикской ССР собирают более 26 центнеров с гек
тара, то в Узбекской и Туркменской ССР —  только пе 
20 центнеров, а в Казахстане п того меньше. Еще более ра
зительны колебания внутри республик. Так, в Узбекистане 
передовые колхозы собирают по 30— 40 центнеров хлопка- 
сырца с гектара, а немало колхозов —  не свыше 15 цент
неров. Из всего этого следует, что, если бы довести уро
жайность хлопчатника хотя бы до того уровня, которого 
уже достиг Таджикистан, страна имела бы дополнительно 
сотни тысяч тонн хлопка.

На протяжении ряда лет шел спор между бывшим пред
седателем Совета Министров Узбекской ССР т. Юсуповым 
и секретарем ЦК Компартии Таджикистана т. Гафуровым. 
Тов. Гафуров доказывал, что при посеве хлопчатника можно 
сузить междурядья, а т. Юсупов выступал против этого. 
Хотя этот спор велся мпого лет, но ни Министерство сель
ского хозяйства СССР, ни Сельскохозяйственный отдел ЦК 
КПСС не попытались разобраться в существе дела, заняли 
позицию (нейтралитета в данном вопросе. А это, товарищи, 
был не просто спор между Иваном Ивановичем и Иваном 
Никифоровичем. Это спор по принципиальному вопросу, от 
которого, я бы сказал, зависит дальнейшее развитие хлоп
ководства.

В  истешем году, при более глубоком изучении развития 
хлопководства в различных республиках, выяснилось, что 
правы оказались хлопкоробы Таджикистана, прав оказался 
т. Гафуров, который во-время заметил новое, поддержал его. 
Тов. Юсупов оказался не прав, жизнь доказала полную 
несостоятельность его точки зрения. Посев хлопчатника бо
лее узкими междурядьями дал положительные результаты, и 
особенно хорошие результаты дал квадратно-гнездовой спо
соб посева. Колхозы и совхозы получили возможность при 
меньших затратах сил и без кетменя своевременно и хоро
шо обрабатывать хлопчатник и повышать его урожайность.

Не подлежит сомнению, что переход к посеву хлопчат
ника с более узкими междурядьями, а также к квадратно- 
гнездовому способу открывает большие возможности дчя 
увеличения производства хлопка.

Пример с развитием хлопководства в Таджикистане я 
Узбекистане показывает, с одной стороны, какие большие 
результаты может дать для страны во-время проявленная 
инициатива местных органов в улучшении ведения сельско
го хозяйства на основе передовых методов, а с другой сто
роны, какой ущерб могут нанести делу руководители, кото
рые находятся в плену старых представлений, не видят 
нового, тормозят развитие этого нового. Надо всячески под
держивать тех работников, которые со знанием и любовью 
относятся к порученному им делу, помогают укреплению 
могущества страны.

Следует повышать требовательность к руководящим ра
ботникам, воспитывать у них чувство ответственности пе
ред партией и народом, а таких руководителей, которые 
утрачивают чувство нового, поправлять, критиковать, а ес-

(Окончание на 4-й стр.).
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ли это не помогает, передвигать на меньшую работу. Имен
но так поступили узбекские товарищи, подвергнув на пле
нуме ЦК Компартии Узбекистана т. Юсупова суровой кри
тике, а Президиум Верховного Совета Узбекской ССР осво
бодил его от обязанностей председателя Совета Министров 
республики.

Отдельно хочу остановиться на некоторых вопросах 
усиления руководства хозяйственным и культурным строи
тельством в краях и областях РСФСР. Эти вопросы возни
кают не потому, что положение дел в данных областях 
хуже.^чем^ в областях других республик. Многие области 
Российской Федераций добились значительных успехов, о 
чем говорят итоги сельскохозяйственного года.

В решении задач, выдвинутых партией в области сель
ского хозяйства, Российской Федерации принадлежит боль
шая роль. Краям и областям республики предстоит многое 
сделать в дальнейшем развитии сельского хозяйства, в ос
воении целинных и залежных земель, особенно в районах 
Сибири, Урала и Поволжья. Даже те области РСФСР, кото
рые занимают небольшой удельный вес в производстве вер
на, могут значительно больше давать продуктов животно
водства. Поэтому необходимо повышать организационно
партийную работу крайкомов, обкомов и райкомов паргии до 
уровня возросших задач.

На прошлых Пленумах ЦК КПСС уже говорилось о том, 
что во многих областях и краях Российской Федерации 
имеются серьезные недостатки в руководстве сельским хо
зяйством, что РСФСР не имела своего полнокровного Ми
нистерства сельского хозяйства. Отмечались также и другие 
недостатки в руководстве областями и краями РСФСР. Неко
торые местные работники справедливо указывают на то, что 
вопросы хозяйственного и культурного строительства, по
ставленные ими перед министерствами и ведомствами, ре
шаются очень медленно, ответы на запросы даются с боль
шим опозданием. Надо признать, что контроль за этим де
лом со стороны отделов ЦК КПСС является еще недостаточ
ным.

За последнее время Центральный Комитет партии при
нял некоторые меры по улучшению руководства краями н 
областями РСФСР. Поднята роль и ответственность Совета 
Министров РСФСР, проведена работа по укреплению Ми
нистерства сельского хозяйства и Министерства совхозов 
РСФСР. В Центральном Комитете партии созданы Отдел пар
тийных органов по РСФСР и Сельскохозяйственный отдел по 
РСФСР. Это позволит Центральному Комитету улучшить 
связь с краями и областями республики, лучше изучать 
кадры и наладить проверку исполнения. Надо продолжать 
работу в этом направлении.

Следует также повысить ответственность всех республи
канских министерств и ведомств, добиться того, чтобы они 
глубже занимались вопросами дальнейшего развития рес
публики, быстро откликались на запросы мест и без про
волочек оперативно решали возникающие вопросы.

М О Б И Л И З О В А Т Ь  М А С С Ы  НА Б О Р Ь Б У  
З А  П О Д Ъ ЕМ  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А

Товарищи! Чтобы успешно осуществить обширную про
грамму подъема животноводства, потребуются большие уси
лия всей партии, всего советского народа. Нам предстоит 
преодолеть немалые трудности, но эти трудности не должны 
нас пугать.

Владимир Ильич Ленин говорил, что государство сильно 
сознательностью масс. Оно сильно тогда, когда массы все 
знают, обо всем могут судить и идут на все сознательно. 
Коммунистическое строительство в нашей стране дает 
бесчисленные доказательства мудрости этого ленинского ука
зания. Одним из ярких примеров высокой активности масс 
является могучее народное движение за освоение целинных 
и залежных земель.

Борясь за дальнейший подъем сельского хозяйства, пар
тийные организации несколько улучшили свою работу в 
массах. Но в организации, содержании и формах партийно
политической работы все еще имеются крупные недостатки. 
Нередки случаи, когда живое творческое дело политического 
воспитайия трудящихся сводят к шаблону, к общим разгово
рам. Многие партийные и советские работники редко быва
ют в колхозных бригадах, на животноводческих фермах, на 
отгонных пастбищах, мало ведут бесед с колхозниками и ра
бочими совхозов. Повседневная массово-политическая работа, 
как правило, целиком перекладывается на рядовых агита
торов, которые также сплошь и рядом ведут агитацию от 
случая к случаю.

Содержание политической агитации требует к себе са
мого пристального внимания партийных организаций. Хоч1у 
сказать о двух наиболее типичных недостатках в этом от
ношении.

Во-первых, некоторая часть партийных работников ж 
агитаторов усвоила привычку говорить только о достиже
ниях и успехах и уклоняется от бесед, когда речь заходит о 
недостатках и трудностях. Это, конечно, снижает действен
ность агитации и не способствует устранению недостатков 
в работе.

Во-вторых, многие партийные работники и агитаторы 
охотно проводят с колхозниками беседы, в которых разъяс
няют различные льготы, предоставляемые трудящимся, но 
старательно избегают бесед на темы, связанные с укрепле
нием трудовой дисциплины, повышением требовательности 
к каждому работнику, с устранением всякого рода безобра
зий, которые порою встречаются в колхозах, МТС и сов
хозах.

В  лице партийного работника, в лице агитатора колхоз
ник справедливо видит представителя нашей партии, выра
зителя ее мнения, борца за выполнение ее решений, за ин
тересы трудящихся. Колхозник, работник МТС или совхоза 
хочет не только узнать от них о решениях партии и пра
вительства и о происходящих событиях, но и поделиться с 
ними своими думами и заботами, рассказать о своих нуж
дах, получить необходимую помощь. Невнимание к челове
ку —  это самая большая обида для него. И там, где пар
тийные работники забывают об этом, имеется очень много 
недостатков.

В этом отношении характерным является письмо в ЦК 
КПСС от комсомольца Михаила Покавчука, работающего в 
зерносовхозе имени Докучаева Октябрьского района Северо- 
Казахстанской области. Вот что пишет этот товарищ, при
бывший в новый совхоз из Станиславской области Украины:

«В нашем совхозе имеются большие беспорядки. За 
период жизни в совхозе было у нас два комсомольских 
собрания. Политмассовая и морально-воспитательная ра
бота не проводилась, лекций было всего три, беседы
отсутствовали. Это дало свои плоды. Имеются случаи 
аварий автомашин и тракторов, прогулов и невыхода
на работу.

Производственных собраний было так мало, что мож- 
но сказать, что они отсутствовали. Поделиться производ
ственным опытом, мнениями, проверить выполнение до
говора социалистического соревнования, а также вы
разить свои претензии некогда и негде. За время суще
ствования совхоза на доске приказов не было ни одной 
благодарности, несмотря на то, что среди просторной 
степи вырастает новый зерносовхоз. Есть людей за что 
благодарить. И это необходимо, так как это является до
казательством, что труд человека заслуживает внима
ния. Вся доска усеяна только приказами —  «снять с 
работы», «объявить выговор», «строгий выговор» и 
т. д. Как ни говорите, но все это очень снижает душев
ное и моральное состояние людей.

Убедительно прошу обратить внимание не на персо
нальное письмо, а на суть дела, ибо мы, комсомольцы, и 
обязаны воспитываться. Мы требуем коммунистиче
ского воспитания и в данное время, несмотря на труд
ности, желаем работать так, чтобы с гордостью могли 
вспомнить свою молодость.

С комсомольским приветом —  Покавчук Михаил
Дмитриевич».

Факты, о которых сообщает т. Покавчук, вызывают 
чувство возмущения. Разве допустимо такое бездушное от
ношение к людям? Если среди рабочих совхоза не прово 
дится собраний, никто с ними не беседует, то можно пред
ставить себе, какой там низкий уровень партийно-полити
ческой работы, какое руководство райкома партии.

Товарищи! В  районы освоения целинных п залежных зе
мель по зову партии прибыли сотни тысяч замечательных 
советских патриотов. Среди них большинство— комсомольцы и 
молодежь. Они свершают замечательные дела. Сейчас по пу
тевкам комсомола на целинные земли едут новые десятки 
тысяч людей, горящих желанием принять активное участие 
в общенародном делГе подъема целины, больше дать зерна и 
других продуктов сельского хозяйства для нашей Родины. 
Этих людей надо окружить постоянной заботой и вниманием, 
оказывать им помощь, вести с ними политическую и куль
турно-воспитательную работу.

Следует подчеркнуть особую ответственность райкомов 
партии и их инструкторских групп по МТС за постановку 
политической работы на селе. В инструкторских группах в 
МТС насчитывается свыше 30 тысяч работников. Это —  
большая сила, но используется она пока еще недостаточно. 
Правда, можно было бы назвать немало инструкторских 
групп, которые уже успели проявить себя как подлинные 
организаторы партийно-политической работы в МТС и кол
хозах. В то же время многие инструкторские группы еще 
не вышли из организационного периода.

Неотложной задачей партийных организаций является 
работа по укреплению всех участков животноводства опыт
ными кадрами. Необходимо прежде всего укрепить состав 
заведующих животноводческими фермами колхозов и совхо
зов, подобрав на эту работу хороших организаторов из чис
ла коммунистов и комсомольцев, новаторов животноводства 
и специалистов. Первичным партийным организациям колхо
зов и совхозов следует более правильно расставить силы 
коммунистов и комсомольцев на производстве с тем, чтобы 
на деле обеспечить их ведущую роль в развитии животно
водства. Надо также обеспечить правильную расстановку 
агрономов, зоотехников и ветеринарных работников по рай
онам, МТС, совхозам и колхозам, повышение их организую-* 
щей роли в колхозном и совхозном животноводстве.

Душой всей работы с кадрами должны стать наши пар
тийные организации. Окружите вниманием и заботой каж
дого человека, работающего в области животноводства, во
время поддержите его начинания, укрепите его уверенность 
в успехе этого дела.

Надо, чтобы наши руководящие кадры глубоко изучали 
сельскохозяйственное производство, хорошо знали его эконо
мику и технику, разбирались бы в вопросах полеводства и 
животноводства. Без этого партийные и советские работни
ки не будут пользоваться авторитетом в массах, без этого 
они не смогут квалифицированно руководить колхозами, 
МТС и совхозами.

Большую роль в улучшении партийно-политической ра
боты в деревне призвана играть наша печать. Между тем 
некоторые республиканские, областные и районные газеты 
бессистемно, поверхностно и скучно освещают практику 
колхозного строительства, плохо занимаются вопросами об
щественного животноводства. Партийным организациям надо 
больше уделять внимания своим печатным органам.

Организаторская работа коммунистов и комсомольцев в 
массах должна пробуждать стремление у людей работать как 
можно лучше, развивать их творческую инициативу и ак
тивность, способствовать широкому размаху социалистиче
ского соревнования за выполнение намеченных планов. 3 
сплочении людей, в их патриотизме, в их трудовых делах—  
сила нашего Советского государства. Наша сила в дружбе 
народов, которую мы будем и дальше развивать и укреплять.

Товарищи! В  Советском Союзе происходит неуклонный 
подъем промышленности, сельского хозяйства, повышается 
благосостояние и культура трудящихся. Это —  результат 
ленинской политики, которую осуществляет Коммунистиче
ская партия, результат героического труда советских людей, 
сплоченности народа вокруг партии, его преданности вели
кому делу коммунизма, делу Маркса— Энгельса— Ленина—  
Сталина.

Наши успехи значительны, но успокаиваться на достиг
нутом нельзя, зазнаваться нам не в лицу. Опираясь на своп 
достижения, развивая и дальше тяжелую индустрию, мы 
должны настойчиво добиваться на этой основе расширения 
производства товаров народного потребления, мощного подъ
ема сельского хозяйства с тем, чтобы обеспечить неуклон
ный рост благосостояния советского народа. Для этого необ
ходимо широко развернуть социалистическое соревнование за 
повышение производительности труда, за увеличение вы
пуска продукции и ее высокое качество, за технический 
прогресс во всех отраслях народного хозяйства. Мы все долж
ны работать не покладая рук на фронте нашего великого мир
ного строительства, сознавая, что делаем полезное дело для 
своего народа, для своей страны. Это труд приятный и ра
достный, ибо он направлен на дальнейшее укрепление могу
щества родного Советского государства, на повышение жиз
ненного уровня трудящихся масс.

Разрешите, товарищи, выразить твердую уверенность в 
том, что под руководством Коммунистической партии и ее 
Центрального Комитета рабочий класс, колхозное кресть
янство и наша интеллигенция, все советские люди решат 
задачи, стоящие перед нашей страной в области дальнейше
го развития сельского хозяйства, с таким же успехом, ка
ким увенчивалось решение других грандиозных задач ком
мунистического строительства.
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Ответ правительства КНР 
на телеграмму Генерального 

секретаря ООН
ПЕКИН, 3 февраля. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа передает:
Сегодня премьер Государственного со

вета и министр иностранных дел Китай
ской Народной Республики Чжоу Энь-лай 
направил ответ на телеграмму генераль
ного секретаря Организации Объединен
ных Наций Дага Хаммаршельда от 31 ян
варя. Полный текст ответа Чжоу Энь-лая 
гласит:

«Г-ну Дагу Хаммаршельду, Генерально
му секретарю, Организация Объединен
ных Наций, Нью-Йорк, штат Нью-Йорк, 
США.

Для передачи также г-ну Виктору А. Бе- 
лаунде, председателю Совета Безопасности.

Ваша телеграмма, датированная 31 ян
варя 1955 года, в которой сообщалось о 
690-м заседании Совета Безопасности Ор
ганизации Объединенных Наций, получе
на. Агрессия Соединенных Штатов, на
правленная против китайской террито
рии Тайвань, все время является источ
ником напряженности на Дальнем Восто
ке. В последнее время после заключения с 
предательской кликой Чан Кай-шн так на
зываемого «договора о взаимной безопасно
сти» Соединенные Штаты дополнительно 
направили в район Тайваня и в Тайвань
ский пролив крупные части военно-морских 
и военно-воздушных сил, открыто высту
пили с угрозами войны и предприняли 
военные провокации против китайского 
народа в порядке подготовки к расшире
нию агрессии против Китая, тем самым 
еще больше осложняя напряженность на 
Дальнем Востоке. Для того, чтобы осла
бить напряженность на Дальнем Востоке, 
устранить угрозу для безопасности Китая 
и положить конец агрессии Соединенных 
Штатов, правительство Китайской Народ
ной Республики полностью поддерживает 
резолюцию, внесенную представителем 
Советского Союза в Совете Безопасности 
Организации Объединенных Наций «Об 
агрессивных действиях Соединенных 
Штатов Америки против Китайской Народ
ной Республики в районе Тайваня и дру
гих островов Китая», и твердо убеждено, 
что Совет Безопасности Организации 
Объединенных Наций должен осудить 
Соединенные Штаты за их агрессивные 
действия против Китая и призвать Сое
диненные Штаты немедленно прекратить 
свою агрессию против Китая и вмеша
тельство во внутренние дела Китая и вы
вести все свои вооруженные силы с Тай
ваня и из Тайваньского пролива.

Тайвань, острова Пенхуледао и другие 
прибрежные острова являются неотъем
лемой частью территории Китая. Осуще
ствление китайским народом его суверен
ных прав в деле освобождения его соб
ственной территории является чисто 
внутренним делом Китая, и оно никогда 
не вызывало международной напряжен
ности, а также не может создать угрозу 
для всеобщего мира и безопасности. Од
нако представитель Довой Зеландии пред
ложил, чтобы Совет Безопасности Орга
низации Объединенных Наций рассмотрел 
вопрос о «военных действиях в районе 
некоторых островов, расположенных вбли
зи континентальной части Китая», меж
ду Китайской Народной Республикой и 
предательской кликой Чан Кай-ши. Это, 
несомненно, означает вмешательство во 
внутренние дела Китая и прикрытие 
агрессивных действий Соединенных Шта
тов против Китая, а поэтому предста
вляет собой прямое нарушение основных 
принципов Устава Организации Объеди
ненных Наций. Правительство Китайской

Народной Республики решительно возра
жает против этого предложения о вмеша
тельстве во внутренние дела Китая в на
рушение Устава Организации Объединен
ных Наций.

С того момента, как Соединенные Шта
ты оккупировали Тайвань в 1950 году, 
Китайская Народная Республика неодно
кратно выдвигала обвинения в Организа
ции Объединенных Наций и требовала, 
чтобы Организация Объединенных Наций 
положила конец агрессивным действиям 
Соединенных Штатов, направленным про
тив Китая. Однако Организация Объеди
ненных Наций никогда не предпринима
ла никаких шагов в связи с этими спра
ведливыми обвинениями Китайской На
родной Республики; наоборот, она неодно
кратно допускала клевету по адресу Ки
тайской Народной Республики. Особенно 
нетерпимым является тот факт, что Ки
тайская Народная Республика, представ
ляющая 600-миллионный китайский на
род, до настоящего момента все еще ли
шена своего законного положения и сво
их законных прав в Организации Объе
диненных Наций, в то время как пред
ставители жалких остатков предатель
ской клики Чан Кай-ши, давно уже от
вергнутой китайским народом, продолжают 
незаконно занимать место представителя 
Китая в Организации Объединенных На
ций. Такое крайне несправедливое поло
жение делает невозможным для предста
вителя Китайской Народной Республики 
принять участие в обсуждении в Органи
зации Объединенных Наций вопросов, 
касающихся Китая.

Поэтому правительство Китайской На
родной Республики не может принять 
приглашение Совета Безопасности Орга
низации Объединенных Наций послать 
представителя для участия в обсуждении 
предложения Новой Зеландии.

В то же время следует отметить, что 
без представителя Китайской Народной 
Республики, участвующего от имени Ки
тая в дискуссии в Совете Безопасности 
Организации Объединенных Наций, все 
решения, принятые в Совете Безопасности 
но вопросам, касающимся Китая, будут 
незаконными и не имеющими силы.

Правительство Китайской Народной 
Республики считает, что только с целью 
обсуждения резолюции Советского Союза 
и только в том случае, если представи
тель клики Чан Кай-ши будет удален из 
Совета Безопасности, а представитель 
Китайской Народной Республики будет 
присутствовать там от имени Китая, Ки
тайская Народная Республика может со
гласиться послать своего представителя 
для участия в дискуссии в Совете Безо
пасности.

Правительство Китайской Народной 
Республики неуклонно стремится содей
ствовать ослаблению напряженности на 
Дальнем Востоке и поддержанию всеобще
го мира. Напряженность в районе Тайва
ня возникла в результате оккупации 
Соединенными Штатами Тайваня и их 
вмешательства во внутренние дела Китая. 
Всякие подлинные международные уси
лия, направленные на ослабление и 
устранение напряженности, созданной Со
единенными Штатами в этом районе и 
других районах Дальнего Востока, полу
чат поддержку Китайской Народной Рес
публики.

Чжоу Энь-лай, 
премьер Государственного совета 
и министр иностранных дел Китай
ской Народной Республики.

3 февраля 1955 года, Пекин.

Пресс-конф еренция президента Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 2 февраля. (ТАСС). Как 

явствует из сообщения атентства Юнай- 
тед Пресс, состоявшаяся сегодня пресс- 
конференция президента Эйзенхауэра была 
в основном посвящена дальневосточной по
литике США. Эйзенхуаэр пытался пред
ставить грубое вмешательство США во 
внутренние дела Китайской Народной Рес
публики и агрессивные действия против 
КНР в качестве политики, которая якобы 
«содействует установлению мира». Отве

чая на вопросы корреспондентов о том, не 
поведет ли на практике к возникновению 
военных действий принятие конгрессом 
резолюции, разрешающей президенту США 
использовать вооруженные силы для так 
называемого «обеспечения безопасности» 
островов Тайваня и Пенхуледао, Эйзен
хауэр по существу признал, что Соединен
ные Штаты намерены продолжать оккупа
цию Тайваня и других китайских островов.

Встреча Вильяма-Клейтона 
Тернера, получившего 

политическое убежище в СССР, 
с представителями посольства 

США
Как уже сообщалось в печати, бывший 

сержант американской армии Вильям- 
Клейтон Тернер в ноябре прошлого года 
обратился к советским властям в Австрии 
с просьбой предоставить ему возможность 
жить и работать в Советском Союзе.

Тернер мотивировал свою просьбу тем, 
что он не хочет больше находиться на 
службе у нынешнего правительства США, 
«которое,—  как он заявил,—  проводит 
политику в интересах фабрикантов ору
жия и поддерживает всюду фашистов. Мне 
ясно, что правительство США вместе с 
фашистской кликой Западной Германии 
готовит новую агрессию. Я  воевал против 
фашистов, но участвовать в агрессии вме
сте с фашистами —  не желаю».

Вильяму-Клейтону Тернеру было пре 
доставлено политическое убежище в Со 
ветском Союзе, и в настоящее время он 
в соответствии с выраженным им жела 
нием, учится в Харьковском автодорог 
ном институте.

Недавно в Министерство Иностранных 
Дел СССР обратилось посольство США в 
Москве с просьбой разрешить сотрудникам 
посольства США побеседовать с Тернером. 
Эта просьба была удовлетворена.

Как стало известно, первый секретарь 
американского посольства Франк Сиско и 
помощник военного атташе капитан 
Уильям Строуд 31 января встретились с 
Тернером в Харьковском автодорожном 
институте и имели с ним беседу.

Во время беседы Тернер заявил пред
ставителям американского посольства:

«Я приехал в Советский Союз по соб
ственному желанию и вполне удовлетво
рен условиями жизни.

В настоящее время я учусь в институ
те и имею возможность стать инженером.

Сейчас я имею все, что мне необхо
димо.

Я просил Правительство Советского 
Союза предоставить мне политическое 
убежище и для меня было все сделано.

Я доволен условиями жизни и могу 
только поблагодарить Советский Союз».

(ТАСС).

З а я в л е н и е  Х а т о я м а  п о  в о п р о с у  
о н о р м а л и з а ц и и  о т н о ш е н и й  с С С С Р

ШАНХАЙ, 3 февраля. (ТАСС). По сооб
щению японского радио, премьер-министр 
Хатояма, выступая сегодня на ми
тинге в Токио, заявил, что он придержи
вается своего прежнего мнения относи
тельно порядка ведения переговоров с Со
ветским Союзом, а именно, о необходимо
сти в качестве первого шага прекратить 
состояние войны и возобновить диплома
тические отношения.

На конференции премьер-министров 
стран Британской империи

ПАРИЖ, 2 февраля. (ТАСС). Агентство красный Китай имеет законное право на
Франс Пресс, со ссылкой на австралий
ские круги и другие источники, передает 
из Лондона сообщение о выступлении 
премьер-министра Индии Неру на вче
рашнем заседании конференции стран 
Британской империи. (Как известно, засе
дания конференции происходят при за
крытых дверях).

Согласно сообщению агентства, Неру 
потребовал, чтобы его коллеги поддержа

ли предложение о приеме Китайской 
Народной Республики в Организацию 
Объединенных Наций. Далее глава индий
ского правительства указал, что Тайвань, 
являясь китайской территорией, должен 
быть возвращен пекинскому правитель
ству, равно как в  Китай должен полу
чить свое место, в Совете Безопасности 
ООН. Как передают, Неру далее сказал: 
«Думать, что мы можем помешать возвра
ту Тайваня Китаю, значило бы обманы
вать самих себя».

Наконец, говорится в сообщении, Неру 
потребовал созыва мирной конференции с 
участием стран Востока и Запада, подоб
ной той, что состоялась в Женеве и при
вела к соглашению об Пндо-Китае.

ЛОНДОН. 2 февраля. (ТАСС). Обозре
ватель «Дейли экспресс» Дерек Маркс пи
шет о том, что в ходе обеуждения вопроса 
о Тайване на конференции премьер-мини
стров стран Британской империи возник
ли разногласия между азиатскими и дру
гими странами Британской империи. Ка
саясь сути этих разногласий. Маркс пи
шет: «Как я понимаю, центром этих разно
гласий является настойчивое утвержде
ние премьер-министра Индии Неру, что

Формозу и Пескадорские острова. В неко
торой степени его поддерживает в этом 
вопросе премьер-министр Цейлона Кота- 
лавала».

Политический обозреватель «Дейли те
леграф энд Морнинг пост» также при
знает наличие серьезных разногласий 
в этом вопросе. Он пишет, что в отли
чие от представителей стран Азии пре
мьер-министр Австралии Мензис «в недву
смысленных выражениях заявил о под
держке его правительством американской 
позиции».

ЛОНДОН, 2 февраля. (ТАСС). По сооб
щениям агентства, сегодня на утреннем 
заседании конференции премьер-мини
стров стран Британской империи обсуж
дался вопрос об атомной энергии, и в 
частности об атомном оружии. Черчилль, 
выступивший с 40-минутным обзором, 
высказался за продолжение атомного во
оружения, утверждая, что будто только 
в результате этого вооружения «два ми
ровых блока будут в состоянии достиг
нуть прочного взаимопонимания».

Агентство Рейтер передало также вы
ступление премьер-министра Индии Неру, 
который, как указывает агентство, отра
жая широко распространенное мнение в 
Азии, усматривает в гонке атомного ору
жия самую серьезную угрозу.

Неру заявил, что государственные дея
тели всего мира должны добиваться пол
ного запрещения атомного и водородного 
оружия. Производство атомного и водород
ного оружия следует прекратить и не про
водить дальнейших экспериментов с этим 
оружием, заявил он.

К предстоящей Международной 
конференции по мирному 
использованию атомной 

энергии
НЬЮ-ЙОРК, 3 февраля. (ТАСС). По со

общению секретариата ООН, генеральный 
секретарь ООН разослал приглашения при
нять участие в предстоящей Международ
ной конференции по мирному использова
нию атомной энергии правительствам 
60 стран —  членов ООН, а также прави
тельствам 24 стран —  не членов ООН, 
но являющихся членами специализирован
ных учреждений.

Конференция откроется 8 августа этого 
года в европейской штаб-квартире ООН 
в Женеве и продлится 12 дней.

Генеральный секретарь решил назна
чить председателем предстоящей конферен
ции д-ра Баба —  председателя комиссии 
по атомной энергии Индии. Шесть вице- 
председателей предстоящей . конференции 
генеральный секретарь назначит из чис
ла кандидатов, которых должны предста
вить Советский Союз, Соединенные Шта
ты, Англия, Франция, Канада и Бразилия.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

С Е Г О Д Н Я  В  Т Е А Т Р А Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиа
швили —  «Пиковая дама» (в  8 ч. веч.); 
театр имени Ш. Руставели —  «Разбойники» 
(в  8 ч. веч.); театр имени К . Марджани
швили —  «Легенда о  любви» (в  8 ч. веч.); 
театр имени А. Грибоедова —  «Годы стран
ствий» (в  8 ч. веч.); театр армянской дра
мы —  «Страна родная» (в  8 ч. веч .); театр 
музкомедии имени В. Абашидзе —  «Два 
рекорда» (в  8 ч. веч.); грузинский Т Ю З  —  
«Это случилось в  Москве» (в  10 ч. утра, 
аб. №  25 и в б ч. веч., аб. №  45); русский 
Т Ю З  —  «Бедность не порок» (в  7 ч. веч.).

И. Г. и М. Г. Джариашвили с семьями и род
ственниками навешают о смерти

Георгия Иосифовича Джариашвили.
Гр. паних. 5 февраля, в 8 час. веч., на кв.— 
ул. Орджоникидзе, 122. Вынос 6 февраля, 

в 2 часа дня.

Т, А. Ерибекопа-Мосесова с семьей и родствен
никами извещают о смерти

Иосифа Артемьевича Ерибекова.
Гр. паних. 5 февраля, в 8 час. веч., на кв.—ул. 

Калинина, 57. Вынос б февраля, в 3 часа дня, 
на Кукийское кладбище.

А. К. и Е. Г. Григорьян с детьми и родственни
ками извещают о смерти

Валентина Артемовича Григорьяна.
Вынос 5 февраля, в 4 часа дня, из кв.—ул. Боц- 

вадэе, 2, на кладбище в Ваке.

С. М. и М. М. Бенлиашвили с семьями и род
ственниками извещают о смерти

Софьи Михайловны Бендиашвили.
Гр. паних. 5 февраля в 8 час. веч. и 6 февраля, 
в 1 час. дня, на кв.—ул. Барнова, 26. Похороны 
в г. Хашури, 8 февраля, в 4 часа дня. (Почто

вая ул., 1).
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